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自由意見一覧 ※原文のとおり 

①公共交通・インフラ 

a. 仙台市内・泉中央へのアクセス 

№ 意見や提案 

1.  都心への交通アクセスの充実 

2.  職場が仙台駅前でマイカー通勤不可の会社のため毎日バス+地下鉄で通勤（片道 1.5 時間）してます。雨

や雪が振り出すと通勤時間が片道 2 時間を超えることも多く、妊娠中の期間は通勤が本当につらかったです。バ

スの本数を増やしたり、泉中央へ繋がる電車作って頂ける事を強く望んでいます。 

3.  仙台圏へのアクセスの充実が必要。車社会ではあるが、学生の通学に必要な交通手段の充実が課題。 

4.  富谷市民になって 5 年ほど経ちます。それまでは仙台市内に住んでおりましたし、現在も仙台市ないで仕事をし

ております。一番感じる差は、地下鉄や電車、バスなどが充実していないことで車でしか行動できないことにありま

す。少なくとも泉中央良ければ仙台駅まで車以外のアクセスがあると、より発展していけると感じております。毎朝

の車での通勤、特に雪が降った時は小学生を見送ってからの時間では仙台市内は大渋滞で、毎朝時間休を取

る始末です。何とかアクセスが良くなるといいと願っております。 

5.  泉中央駅までのバスをもっと安く使いやすくしてほしい。 

6.  何年たっても実現されない仙台市泉中央までの交通利便性の向上 

7.  富谷市に住んでいて一番不満なのか交通の便が悪いこと。これに尽きる。泉中央へのバスの便が減ってますます

仙台方面へのアクセスが悪くなった。町民バス本数が少ないので使いづらい。もっともっとバスの本数を増やしてほ

しい。 

8.  仙台市泉中央までの交通手段の確保（自分で運転できるならとても暮らしやすいのですが） 

9.  今後も若い人たちが富谷市に住み続けてもらうためには、やはり一番重要だと思うことは、泉中央へのアクセスだと

思います。学生の子たちが通学で毎日将監トンネルの渋滞を経験したら、社会人になってから富谷市から通う気

にならないと思います。富谷市が仙台市のベットタウンである以上この問題は絶対に解決しなければならないと思

いました。 

10.  富谷市はすごく気に入っています。欲を言えば学生に対する仙台への交通の便をよくして欲しいです。 

11.  高校生の進学について、公共交通機関で通える学校がかなり限られている。共働き家族が増えている状況で、

親の送迎には限界があり、泉中央までの交通機関の整備をして欲しい。 

12.  泉中央までの安価で利便性のあるアクセスの確立を希望します。富谷からの通学や出勤がスムーズ行えることで

選択肢の幅が広がり住み続けることが可能になり、ベッドタウンとしての価値があがる。また通学通勤の金銭的負

担が軽減され車の保有台数も減り子育てに優しく自然にも配慮できる。 

13.  泉中央駅までのアクセスが悪い。地下鉄が通っていないため、自家用車を持っていないとバスを利用せざるを得な

くなるが、バス代がとても高いため、学生にとってすごく痛手です。平日は 22 時付近が最終バスのため、大学生と

してはもう少し夜まで遊んでいたいという気持ちがあります。 
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№ 意見や提案 

14.  何よりも仙台に行くまでに時間とお金がかかりすぎています。（バスで 40 分・520 円+地下鉄で 15 分・300

円程）地下鉄延長のお話は無くなってしまったのでしょうか？楽しみにしていたのに残念です。 

15.  地下鉄延長が無理なら、それに代わる交通手段を充実させて欲しいです。 

16.  住んで 14 年になりますが、交通の便が悪く、大人が住む分には交通機関何とかなるが、子供が仙台市内の学

校へ通学となると住みづらいと思う。高校生となれば大人が通学で車の送り迎えで時間がとられ住みづらく思いま

す。倉谷周辺の高校となれば富谷高校、泉高校、館山高校しかなく将来通学に悩みます。いっそ仙台市に引っ

越しては？と思うこともあります。子育て支援と交通利便性の確保を期待します。※現市長のライトレールの話は

どうなったのでしょうか？ 

17.  バスの本数（泉中央駅）を増やしてほしい。でも運転手が少なかったら増やすのも大変なんだろうなーとも思うし

…難しいところですね 

18.  泉中央までの地下鉄が伸びないのであれば誰でも気軽に泉中央、もしくは仙台駅前まで移動できる手段を考え

て頂きたい。バスは明石南から乗っても往復で 420 円かかるし通勤時間はぎゅうぎゅう詰めです。 

19.  泉中央間のバスが 21 時台で終わりは不便すぎる。朝も 6～7 時台が少なすぎるので通勤、通学に支障があ

る。 

20.  もう少し泉中央駅までのバスなどの公共交通機関が整備されると嬉しいです。 

21.  泉中央までの利便性の確保は重要と考えています。現状、バスの終わりの時間もはやく、乗り過ごせば徒歩で帰

宅するなど時間のロスが感じられる。加えて、もし労災病院を建設するのであれば、道路状況も現在よりもさらに

渋滞をすることになり、交通面の不安があります。 

22.  泉中央駅までの交通がもっと便利になればいいなと思います。 

23.  泉中央駅への公共機関でのアクセスをよくする事。高校生になる子供達が一気に増える前に。 

24.  富谷市民が生涯住み続けたいと思う街作りをお願いします。個人的には泉中央駅までの自家用車以外の移動

がもっと充実してもらえたらなと思っております。 

25.  バスの便数もどんどん減少しており、泉中央以南への公共交通機関での移動の難しさを感じています。対策をお

願いしたいです。 

26.  朝晩について泉中央駅までの渋滞が酷い為、早く交通システムを考えてほしい。バスに乗れない人もいるため朝

晩の状況を明石台のバス停や泉中央駅に出向き直接確認して対応して下さい。税収入目当ての団地開発を

するだけでなく同時に泉中央駅までのバス本数を増やすなど考えて下さい。雨降り日や雪の日は渋滞が最悪で

す。バスの運転手がいないから本数を増やせないなど言っている人もいますが、その状況が改善しないなら団地開

発は止めるべきです。 

27.  泉中央までの公共交通機関の整備をしてほしい。 

28.  泉中央までの市民バス(通学時間帯の本数多め)があると嬉しい。 

29.  法人数が少なく、働くところが限られてしまっている為、近隣の市町へ通勤しなければならないのに道路は混雑

し、雪の日は泉中央まで 1 時間半もかかる。また、子育てしやすい街を目指しているのはいいが、高校生になると
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№ 意見や提案 

大半が仙台市内の高校へ進学するため、通学の為の送迎などで渋滞に拍車をかけている。泉中央までのバスの

本数も減少し、困っています。 

30.  地下鉄は来るのでしょうか？もしくはトラムのような渋滞が起きないバスがあると便利だなぁと思います。 

31.  地下鉄泉中央からの延長、泉中央駅までのアクセス渋滞緩和、富谷市裏道路の早期開通 

32.  泉中央までの、交通の利便性、朝の交通渋滞など考えていただきたいです。 

33.  ①泉中央までの交通利便性を確保してください 

34.  泉中央までのアクセス確保について①地下鉄延長、モノレールが現実的で実現できるならクラウドファンディングで

寄付等募っても良いのではと思います。早く駅ができてほしいです。②地下鉄、モノレール等不可能や検討ならば

…早朝や夕方の通勤時間に「専用バス」でピストン輸送みたいな案はないのでしょうか。富ジャスや成田、明石

台地区など主要なところに、自転車置き場整備や自動車パーキング（長町モールは昔していた、八木山動物公

園駅はマイカーパーキングしている様です）もしくは送迎のロータリーとか整備して、少しでも泉中央までの渋滞を

なくしてほしいです。地下鉄整備にも時間かかるので、すぐコストかけないで、やれるとしたらまだこの案現実的であ

ると思います。そして、市民バス（日中の）利用者少ない様子です。それならば、絶対朝夕皆が利用する時間

に、通勤市民バスなども考えても良いかと思います。 

35.  終バス（宮城交通）の時刻を地下鉄の終電時間（できれば）まで伸ばしてほしい。現状、終バス混みすぎて

乗り切れないほど人口が増えているのに仙台市への通勤・通学が難しくなりつつある。 

36.  仙台市街地へのアクセスを良くすること（地下鉄の延線、21 時以降の泉中央駅から富谷市内へのバスの増

加）。 

37.  スポーツとイベント等の観戦で仙台市内に行きたいが、交通費が高額であり富バスの地下鉄泉中央駅への乗り

入れを一定の条件付きで要望します。高齢者の引きこもりと痴呆予防と健康増進に効果が出ます。 

38.  泉中央までの移動手段として以前から提案されているバス専用高架橋を周知させるべきだと考えます。地下鉄よ

りも現実的なのかなと思います。 

39.  地下鉄の延長計画をどのようにするのか明確にし、不可能であれば泉中央行のバスの乗車料金への補助金など

によって、市民の負担を減らしてほしい。一部の道路が交通量に対して狭く、渋滞を引き起こしているため、大規

模な拡張工事を行ってほしい。 

40.  天候の悪い日の泉中央までの混雑は年々酷くなっています。富谷市だけの力では難しいかもしれませんが、改善

していただきたいです。東北労災病院の誘致が完了した場合あの道路状況の中で救急車が通るのはかなり困

難だと思います。 

41.  平日の朝の成田から泉中央に向かう途中の明石の坂から将監トンネルにかけての道の大渋滞をどうにか仙台市

などと解消に向かってほしい。あの時間の渋滞がかなりひどいものなので、実際に 1 回ほど体験してほしいです。朝

7:15～8:00 ほどあと仙台市と統合はせずに地下鉄を明石台まででいいので伸ばしてほしいです。 

42.  泉中央駅への利便性の向上 

43.  泉中央までが車を持っていなければバスしかないのが正直苦しい。お酒を飲みに行ったりした時にバスがなかったり

する時間にタクシーで帰ったりすると結構な額になる為、行く気もなくなってしまったりする。 
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№ 意見や提案 

44.  通勤時間帯の交通渋滞がひどく、特に冬場は成田から仙台市内まで向かうのに数時間かかることもあります。

色々な経路で通勤をしてみましたがどこも渋滞しており、それを理由に引っ越しを考えるほどです。仙台市内へ向

かう道路を増やすことは難しいのでしょうか。交通渋滞緩和のために道路の整備や公共交通機関の充実を図っ

ていただきたいです。 

また今後は高齢者が増えてくると思いますが、現状は車が無いとかなり利便性が悪いです。(富谷市全体がそうだ

と思います。)今後のことを見据えて交通利便性の向上を図っていただきたいです。 

45.  特に成田地区では子供が成長し、仙台市内への通学となったときに住宅を手放し、富谷市外へ出ていく世帯が

多い。このことを考えると仙台市内へのアクセスを拡充することは急務であると考える。 

46.  泉中央までの交通の利便性の確保は切実な願いです。早急にご対応をお願いしたいです。 

47.  宮城交通の人手不足により泉中央駅から成田までのバスの最終便が早すぎます。バスに乗り遅れた人はタクシ

ーに乗って帰る方法しかなく金銭的な負担も大きいです。地下鉄延伸は期待出来ない為、せめてバスの最終時

間をもう少し遅くする等、仙台まで公共機関を使用して通ってる人にとって通勤しやすい環境作りを実現してほし

いです。10 月の減便により仕事、家計にも影響が出てきてます。 

48.  仙台市泉中央までの交通利便性のアップを望みます。（地下鉄延長、モノレール等） 

49.  泉中央までの利便性の確保が必要かと思う。親の通勤が不便と承知の上で、でも小さい子供には最高の環境

だと越してきても、成長するにしたがい、塾や進学でやっぱり不便だと感じる。親が感じる不便さは車で解消ができ

ても、その術を持たない子供にとっては、選択肢が非常に狭められてしまう。 

50.  地下鉄泉中央駅までの公共交通機関の充実を是非実現してほしい。夜の時間帯のバスがなさすぎます。 

51.  宮城交通のバスが帰宅時に長蛇の列になります。泉中央から新富谷ガーデンシティ行きです。泉区に住んでらっ

しゃる同じ会社の方からも長蛇の列にびっくりされます。ずーと、改善されません。 

52.  子供の教育費:高校での公立と私立の学費の負担額の違いがものすごく、子育てするには大変。・家を建てると

き:泉中央から地下鉄が伸びると聞き、住むことにしたが残念・朝の車の渋滞が泉中央に向かうのにすごくて、この

ぐらい富谷から人が仙台方向に移動していることを考えると、ぜひ市の方でいい案をお願いしたい 

53.  地下鉄の最終からの接続バスがないと、仙台や、東京などで仕事ができなく、非常に不便 

54.  交通の便について 泉中央駅までに行くのと車かバスに限られてしまうので、市民バスも活用できるように検討して

みてはどうかと思います。 

55.  20 代の流出を防ぐためには、近隣地域と比べて子育て支援策の手厚さをアピールすることが大切だと考えます。 

また、泉中央駅までの交通の便をより良くして欲しいです。（バスの運賃が高い・最終便が早いことが主な課題だ

と思います）確かに、車を持っていれば交通の不便はそこまで感じませんが、車を持たない高校生以下の子供た

ちとその親が特に不便をしています。この改善も、子育てしやすい環境作りに大きく影響すると考えます。 

56.  高校に通っていたこともあり、泉中央への行きやすさは暮らしや通学を豊かにするために必要な要素だと感じます。

泉中央には大きな商業施設や地下鉄があるからです。もっと人が富谷市の内外に活発に行き来できるような交

通手段があれば、富谷市はさらに発展していくのではないかと感じます。 
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№ 意見や提案 

57.  大型商業施設が近いことで、生活利便性が高い街としてのイメージが強かった。幹線道路や鉄道網など、交通

面での利便性向上が課題で、仙台市中心部や周辺自治体への通勤、通学のしやすさが直接人口増加に繋が

ると思う。 

58.  市役所までの地下鉄の延伸。地上でもいい 

59.  地下鉄泉中央駅から延長し富谷に駅を作る。市民バスや自動運転の交通手段など高齢者が自家用車を運

転しなくて良い街づくり。 

60.  富谷には将来、泉パークタウン経由でモノレールが吉岡方面まで走るとのことで住居を構え、仙台市内へのバス

通勤を経験し、住んだことを度々後悔しました。特に雨の日やまして雪の日等は大渋滞し、当然いつもより早く家

を出ても遅刻。結果早期退職した経験あり。とにかく、仙台のベットタウン都市まずは「県内で唯一鉄道がない

市」からの脱却を目指し、「バス専用道」・「鉄道の高架化」等でも安心して通勤・通学・移動ができる街づくりこそ

が「住みたくなる街日本一」への道ではないでしょうか？ 

61.  日頃から富谷市の住みやすさにご尽力いただきまして、ありがとうございます。ご意見させていただきます。泉中央

駅までが遠いので、近くに最寄駅ができたら便利になると思う。 

62.  早く地下鉄が富谷市まで通ってくれることを願っています。いま 2 歳の子が高校生になるまえに地下鉄ができるこ

とを願っています。 

63.  まず、地下鉄を伸ばしてほしい。バスも減便する中、交通手段の確保（特に遅い時間帯）は急所だと思う。そ

れと障害を持つ方 

64.  富谷市役所まで地下鉄の延伸、理由:富谷市に居住しつつも、仙台にある広域交通施設（仙台空港、新幹

線、仙台港）を利用しやすくするため 

65.  ”地下鉄延伸計画断念”を速やかに決断し、公表を！（理由）・そもそも仙台市と事前調整なしで、一方的に

アドバルーンをあげたことが躓きの主因であり、単に選挙時の集票だった感は否めない。・進捗状況発表も一方

的にかつ付け焼刃的で、仙台市との関係調整を疎かにした結果、頓挫してしまった感が強い。・マスコミ報道で知

る限り、肝心の仙台市の反応は極めてクールである。・時の経過とともに、見識のある市民は地下鉄延伸は不可

能ではないにしても、途轍もない話であると見抜いている市民も少なくない。・仮に延伸できたとしても、完成後の

駅舎等の維持管理費は本市の全額負担になる可能性があるとの声もあり、財政を大きく圧迫しかねない。・同

じく、延伸事業にかかる巨額の債務は、富谷市民や私たちの子孫に大きなツケを残すことになるのは火を見るより

明らかである。 以上のことから、これ以上淡い期待を市民に抱かせることは何よりも市政不信を招きかねないの

で、一刻も早くこの延伸計画は断念して、遅まきながら振り上げた拳を潔く下すべきであると思料します。 参

考：ご存じの通り、類似の公約を掲げて当選した名取市の市長は数年前に延伸計画断念を決断し、公表して

いる。 

66.  富谷～泉の地下鉄構想、計画においては①莫大な土地取得建設員、維持管理員がります。返済においては

長年市民の肩にかかってきます。※大規模公共事業は（行政、県、国の負担で実施の返済には長年市民に

かかります。身の丈の行政を！！ 

67.  地下鉄の北進を早くして、泉中央～泉パークタウン～泉が丘～富ヶ丘～イオン富谷～明石台 
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№ 意見や提案 

68.  地下鉄を富谷まで伸ばしてほしい 

69.  暮らしやすい地域ではあると思うが、泉中央までの交通利便性が低い。地下鉄延伸を早急に進めてほしい。 

70.  地下鉄の延長（成田、赤石台はもちろんのこと日吉台、ひより台方面にも）をしてもらいたいです。 

71.  電車を利用したい 

72.  公共交通機関の整備。現在の泉中央からのバス（宮交）も、最終バスの時間が早く、不便。現市長の選挙

時の公約の「地下鉄延伸」も具体性があまり見えず、2060 年になっても変わらない気がする。一部では「泉中

央～明石台」方面という話題もあったがせめて 4 号線に沿って富谷市役所までの計画であってほしい。ゆくゆくは

仙台北部工業団地まで公共交通機関があれば、人の流れも活発になると思っています。 

73.  公共交通の利便性（地下鉄延伸やモノレール等） 

74.  富谷市の発展のために高齢者を支える若い人たちを増やすことは重要だと思います。富谷で育った子供たちが大

人になっても富谷に住みたいと思える様な富谷市になる為に地下鉄の乗り入れ（泉中央より延長）（高校、

大学等へ通いやすくするため） 

75.  泉中央から明石台への新交通機関が市町議会でものすごく取り上げられてます。人口の多い地域に特化して交

通の便をよくするのは当然と思うが、軌道系で試算では開業から 30 年前後で黒字化とか？（仙台市地下鉄

でさえ苦戦中！！）ほぼ仙台市を通過して富谷市には一駅のみとか？メリットありますか？仙台市は全く前向

きでないのにどうしてそんなに一生懸命になっているのか疑問に思う。功績、名誉？票稼ぎ？多様な路線が集ま

る BRT の方がまだいいかも？ 大和町と話し合って富谷・大和町等の工業団地に（仙台から延伸）新交通シ

ステムを導入すれば、道路の交通渋滞緩和、CO²削減にとその方が将来的にメリットがあるのではないでしょう

か？ 

76.  電車が欲しい 

77.  泉中央からの地下鉄か電車を作ってほしい。→希望駅⇒泉中央→将監→明石台 6 丁目→成田 1 丁目

（東向陽台通ってほしかったなぁ）→上桜木 1 丁目→あけの平→市役所 夫と考えました（笑）3 年前くらい

からの夢です・渋滞がひどいのでどうにかしてほしい… 

78.  地下鉄がまだ来てません！ 

79.  モノレールを泉中央まで繋げて欲しい 

80.  電車一本だけで仙台まで行きたい 

81.  地下鉄を開通し、バスで通う不便さを早く無くして欲しい 

82.  唯一交通の利便性が気になるところです。完全車社会になってしまっているので、バス時間を増やしたり、実現は

難しいとは思いますが地下鉄の延長を強く要望します。他買い物の利便性や幹線道路についても概ね満足して

おります。 

83.  特に、一番の欠点である地下鉄沿線は何としてもスピード感を上げて、成し遂げてほしいです。未来への投資を

お金があるうちにバンバン実施して下さい。 

84.  駅があればとても住みやすい街になると思います。 
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№ 意見や提案 

85.  公共交通機関の充実。地下鉄駅設置 

86.  地下鉄を富谷市まで伸ばして欲しい。 

無理なら泉中央までのバスをたくさん増やして欲しい。10 分に１本くらい。 

87.  地下鉄の駅が富谷市にも出来てくれたらうれしいです。 

88.  とにかく地下鉄を泉中央から延伸してほしいです！！！ 

89.  仙台市からの交通の利便性を上げることも必要です。宮城交通バスが運転士不足で減便や終電の繰り上げな

ど、仙台市内からアクセスが悪化しているので、泉中央までの自動運転によるバスの専用道路など、あらたな交通

インフラを作るなども，期待しています。地下鉄の延伸は、利用者の輸送量（収入）と運営維持コストが合わ

なく赤字になると思いますので、バスがよいと思います。 

90.  移住して、近くにスーパー等もあり、日常の買い物には困りませんが飲食店が少ない印象を受けます。特にお酒の

飲める店は少なく、居酒屋などがあったらと思うことがあります。結局、泉中央まで行くしかありませんが、遅い時間

はバスもなく、タクシーを利用するほかありません。地下鉄の延伸には非常に期待しております。 

91.  泉中央から明石台（可能なら成田）まで地下鉄を伸ばしてほしい。できないのであれば、ほかの交通機関

（BRT、モノレール等）を早く整備してほしい。 

92.  泉中央からの地下鉄延長を実現してほしいです。 

93.  回答が遅れてしまい申し訳ありませんでした。富谷市に暮らして 3 年半程になります。夫婦とも仙台市内に通勤

し、自宅に帰る生活です。地下鉄延線の早期実現をお願いします！駅が出来れば、自然と住む人も増え、企

業、商業施設等が充実し、活気が出ると思います。買い物も仙台市内で済ませることも多く、朝の通勤も時間

がかかり苦労してます。富谷市内で勤務できたらいいのですが。 

94.  明石台地区に新たな住宅街ができている。公共交通機関のルートを考えていただけないかと思う。ヨークベニマル

まで行かなければ、バスがない。街並みはいつもキレイで、落ち葉の整理や除草の作業、ありがとう。 

地下鉄が通ることを願っています。 

95.  通勤通学時間（朝）の泉中央方面への交通渋滞が年々ひどくなっているように感じるので、富谷市から泉中

央駅へ地下鉄が延伸してくれると便利になると思います。 

96.  泉中央駅までの交通利便性を早急に確保する。バスは運転手がいなく便も減ることが予想される。便が減ってか

らの対応では遅すぎる。アリオ跡地の 5 階からモノレールを出発し、将監上部を通し明石台へ。橋脚の建設であ

ればそれほど工期もかからない。スピード感がないので先ずは計画を急ぐことが重要。 

97.  宮城県、利府町等と協力してグランディまで（利府イオン付近）、泉中央駅からの交通を作る。地下鉄にこだわ

らなくてもいいと思う。モノレールとか BRT とか！ 

98.  泉中央駅から明石台までの地下鉄延伸し、乗り継ぎなしで総合病院の立地できるよう立地の良さを思えるよう

進めてほしい。 

99.  新交通システムなど不要と思います。今後は人口も減少し、仙台都市圏への移動人口も減少する。 

100.  現在仙台駅前まで車で通勤して 35 年になりますが、道路の整備、医療の充実また老後の介護等高齢になる

と不安になっています。今一番望んでいることは地下鉄が明石台まで通ってくださることを期待しております。 
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№ 意見や提案 

101.  泉中央駅までのモノレール、地下鉄延長など 

102.  地下鉄が通れば交通の利便性が向上し、今よりも住みやすくなると思う。 

103.  バスの本数が少ないので早く地下鉄ができてほしいなって、思います。よろしくお願いします。 

104.  泉中央からの地下鉄を伸ばすこと 

105.  地下鉄があったらやっぱり住みやすさがぐんと up します。ブルベリっ子ちゃんはすごく可愛くて気に入っています。老

後、車の運転ができなくなった時今の電車なしの状況だと不安に思います。 

106.  モノレール、地下鉄を建設してほしい。 

107.  「とみやど」のような場所、しんまちのお祭り、謎解きのイベントなどとても魅力的と思いますが、交通の便が悪くて行

きづらく盛り上がりが足りないと感じます。バスだけでなく、電車や地下鉄があってほしいです。 

108.  市長は泉中央からの地下鉄延伸を検討されているようですが、将来借金が増えるだけで非現実的だと思いま

す。それよりもバスの運賃の補助や、22 号線以外の泉中央方面への道路の整備を検討した方が現実的だと思

います。 

109.  仙台市へのアクセスをバスだけではなくトラムウェイで富谷市役所まで直通できるようになれば利便性が向上すると

思う 

110.  仙台市地下鉄をモノレールで延長して市内環状線として富沢までつなぐ。 

111.  地下鉄の延伸 

112.  地下鉄が富谷市まで来ることを期待しています。 

113.  栃木（宇都宮）のライトレールいいです。夏に乗ったのですが、時間も性格、値段も安価（運賃）、安全、多

少の雇用効果…使いやすそうでしたよ。地下掘ったり、BRT よりいいと思うな～。家の場所的にも中心部なの

で、もっと仙台に行きやすい風になってほしいです。（逆もしかり、仙台→富谷に遊びに来てもらう。お金を使って

もらう。イオン付近の充実。とみやどのさらなる活用とか…）仙台市より行政サービスが早い（給付金とか手続き

とか）ので、富谷市いいです。規模的にもちょうどいいんですよね。人口が増えすぎても環境が荒らされるので、好

まないです。静かに、でもある程度商業も充実。これは保ってほしい。騒がしい街にはなってほしくないです。（企

業もあまり…よその人が住みもしないで行き来で騒がしいとかは嫌です。）私も主人もよその出身ですが、富谷市

の暮らしやすさは気に入っていますよ。子供たちものびのび暮らしています。自然を大切に…美しい富谷市を保ち

ましょう♡（みんなで） 

114.  成田地区～イオン富谷、カインズホーム～ムサシの渋滞緩和対策を思案してほしい。仙台市営地下鉄の延線

は非現実的であるため、BRT など他の現実的手段での泉中央地区からの公共交通機関の構築にシフトしたほ

うが良い（非現実的なことに時間をかけるのは無駄であり、延線できたとしても成田地区までしか延線出来ない

のであれば他の地区の人からすれば税金の差別的な使い方になると言わざるを得ない） 

115.  早期泉中央までの地下鉄 or モノレールの実現を！！障害者がバスを利用し、泉中央から地下鉄に乗り換えな

くてはならない大変さ、明石台から乗れたらどんなに助かるかわかりません。 
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№ 意見や提案 

116.  地下鉄延伸計画はやめて頂きたい。市と市民の負担でますます生活が困窮するのに苦慮しなくてはならないので

は？ 

117.  泉中央までの地下鉄の延長になれば若い人たちには住みやすくなると思います。高齢者の一人住まいにはアンケ

ート調査大変です。 

 

b. 道路整備 

№ 意見や提案 

118.  給食を作っている横の道路と富谷高校まで抜ける高速道路の脇？隣？の道路を早く整備していただきたい。 

119.  宮城交通のバス会社の近くの市道の交通量が多く、道路が傷んでおり、修後と同時に道路幅の拡張をお願い申

し上げます。また、そばの現在使用されていない堤を埋め立てするなりの有効利用も考えて頂きたいと思います。 

120.  4 号線、または渋滞が多い箇所の道路整備してほしい。 

121.  国道 4 号線と富谷中学校から富谷高校方面の穀田の道路（東北自動車道と並行している道路です）を東

西を通れるようにしてほしい。湯船沢から東へ、とちの木から東へ、あけの平から東へ横に通れる道路が欲しいで

す。 

122.  国道 4 号の安全性を高めてほしい。スピードを出している人が多い。万が一を考えて改めて対応お願いしたい。

日本一住みやすい街になることを考えると死亡事故の話は聞きたくないです。人口増加にともなって渋滞増加に

不安がある。すでにイオン近くは渋滞多いので今からコツコツ対応してくださると助かります。よろしくお願いいたしま

す。 

123.  街路樹を植えたり、幹線道路沿いの雑草をきれいにするなど市の印象を改善してほしい。 

124.  高速道路富谷料金所より東北自動車道に直結した道路に変えるべきである。現在 PA より出入りできる状況に

ある中でわざわざ税金をかけて作った道路を最大限に活用すべきである。国土交通省に富谷市として要求してほ

しい。 

125.  正直、富谷の一番の魅力って、富谷市そのものの魅力ではなくて、他の自治体の魅力的な部分にアクセスしやす

いっていうトコが最大の魅力。逆に近隣から富谷に来る理由はコストコぐらい。近隣に張り合って、他から来る理由

を作るのも手だし、近隣とのアクセスの良さを更に特化させるのもアリだとは思う。どちらにしても、まずは道路の整

備等をキチンとして欲しい。年々渋滞が酷くなっている 

126.  あと、雪が多いのに除雪がされない。町内に入ると車も動けない。子供たちは歩くところもない状態です。歩道

（通学路）の除雪もしてあげてはどうでしょうか？ 

127.  本市の立地状態は、市庁舎を中心とした歴史的文化地（新町通り）、住宅地、商業地、公園などのバランス

がよくないと思える。特に道路網のインフラが無策と思える。これは仙台圏へのアクセスも大きな影響を及ぼしてい

る。また、唯一歴史的文化地とされる新町通りも同様、改良の余地はないのか…。電柱などの地下埋没など。

言い方を変えればシャッター通りになっている。これも考えようによっては文化と言えるかも。公園では、唯一成田

公園だけが大きく多くの人たちに来園できるが、駐車場がなく行くことができない。 
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№ 意見や提案 

128.  ・しあわせの杜の出入り口になってる交差点への信号設置・バタフライ（美容室）と高勝のところの交差点の信

号の変更※土日になるとコストコ方面からの車の行列で、団地内から４号線に出るのに遠回りしないといけな

い。4 号線方向に向かう青信号が２分に対し、コストコ方面からの青信号が１分しかないので、渋滞になりやす

い。・土日の富谷イオンとカインズの間の道路の渋滞は何とかならないのか 

129.  常に渋滞している国道、国道からの枝分かれの道路の整備。自転車、歩行者の安全な道づくり。大雨の際の水

はけ。公共交通機関の充実 

130.  団地から出る道路が少なすぎて、毎日道路が混雑しています。雨や雪の日はひどく、通常 15 分で行けるところ

が１時間以上かかるときがあります。改善を希望します。 

131.  国道 4 号線を挟んでの交通網の不備 

132.  明石台～泉中央間の地下鉄はコスト的に難しそうですが、代わりに自転車でもっとアクセスしやすく改善するのは

どうでしょうか。距離的には約 3km と近いので、アップダウンを緩和するような道路整備をすれば利便性が上がる

と思います。特に将監トンネル南側は階段なので自転車だと迂回する人が多いと思います。 

133.  富谷 IC と利府しらかし台 IC の間にスマート IC を設置することにより東向陽台、明石台、成田地区の利便性

が向上すると思う。 

134.  通勤通学時間帯や土日の渋滞の緩和。朝など、危険な運転をする車を多く見るので通学路の信号を歩車分

離にしてほしい。 

135.  道路のアスファルトが痛んでいる箇所が多数見受けられるので、修繕してほしい。 

136.  明石台成田の幹線道路が富谷市役所まで直線で行ける道路や明石台から松陵への道路を繋げて欲しいで

す。いずれ，労災病院が移転してからの事を踏まえると，幹線道路の整備が必要かと思います。仙台市のと境

界線辺り悪路が気になります。(成田 9 明石台 3 の辺り) 

137.  富谷市から高速道路ですぐ県外などに行ける交通環境を整えて欲しい。 

138.  それから、富谷は車社会なので、地下鉄延長より、道路を整備し、自動運転の車が行き交う先進的な町を目

指して欲しい。 

139.  常務医のいる総合病院の建設・大型トラックが多くなっている為道路の拡張、信号の少ない立体交差など増や

し渋滞の少ない道路を整備してほしい。アスファルトの傷みもひどいので、道路の補修をスピーディーにやってほしい 

140.  最近道路脇のポイ捨てが目立つようになった。道路脇の植栽が四季折々の景色を楽しめてとても良いが、強風、

雨の後に大きな枝が落ちている事が多く車で通行する際危険を感じることがある。泉中央までの公共交通機関

の充実を切に願います。 

141.  自転車が安心して通行できる道路の整備をお願いします。アシスト付き自転車の普及で坂道も苦労なく走れる

ようになりましたし、健康のために自転車に乗る人もいます。通学や通勤、買い物などで幅広い年齢の方が利用

しています。環境の為にもいいことかと思います。一方では、危険な乗り物でもあります。海外では自動車専用道

路の整備が進んでいる国もありますので、富谷も少しでも今後の新しい団地や道路には車、歩行者にプラスして

自転車を加えてのご検討をお願いします。 



11  

№ 意見や提案 

142.  道路整備をお願いいたします。大型車が通るたびに振動と音でストレスです。掛け時計が落ち、壊れ新しい時計

を買いました。（明石台小学校から利府方面の道路） 

143.  車いすの方でも安心して通ることができるような歩道の整備が必要と感じた。←自宅の敷地なのでここでいうもの

ではないかもしれませんが、雑草で歩道がふさがっていて通りにくくなっている箇所があります。 

144.  あと、気になっていることは道路の脇の道が草が生え放題のところが多く、寂れた印象を受けます。どこの管理かわ

かりませんが、もし、市の管理でしたら草刈りをしてほしい。きれいなまちづくりにもなるし、印象も変わると思いま

す。 

 

c. バスの利便性向上・負担軽減 

№ 意見や提案 

145.  高校に通うバスが朝一本しかありません。乗り遅れたらアウトです。増やしてもらえないでしょうか？（宮交に交渉

してください） 

146.  高校に通学バスの運行してほしい。（有料可） 

147.  市民バスの時刻を小学校と中学校の登下校時間にちょうど良い時刻が欲しい。小学校は、1 年生から 6 年生

までそれぞれの時刻、中学校は部活終了時刻にちょうど良い時刻があると良いです。 

148.  または、バスの運行数が多くなると移動しやすい。バスの金額がより安くなるとありがたい。 

149.  高齢者がマイカーに頼らず便利に暮らせるよう市内を走る市民バスを充実させる。（免許返納が進むことで交通

事故が減ってほしい） 

150.  富谷の高校生や大学生はほとんどの子が親に送迎してもらっている。学区がなくなって仙台方面の学校へ行く人

が多いのに、その子たちに対しての支援が何もない。泉中央までのバスの利用の割引や定額制などあってもいいと

思う。 

151.  （土）（日）（祝）も市民バスを何本か運行していただけたら運転免許を返納して、車を持っていない高齢

者などが市内のちょっとしたイベントなどに行くことができるのではないでしょうか。 

152.  子育て中に利用したい施設が成田や明石台などにあり、今後もそちらに充実していくようなので利用しづらいなと

思います。休日などイベントがあるときは道路も渋滞しやすいので、土日でも市民バスが走っていると市内のイベン

トに参加しやすくなると思います。 

153.  市長はじめ職員の皆様の日頃どこの市町村より早い市政への対応につきまして感謝をし、誇りに思っています。ア

ンケートの農業や工業、商業の振興やその他様々のことを問われていますが実績を把握できず、いかに自分が勉

強不足で無関心であるか思い知らされました。アンケートに答える資格がないのではと”二の足”を踏んでいまし

た。今は車を運転して用事をたせ、足には不自由のない生活ですが 70 歳を過ぎてそろそろ免許証の返納を考

える年齢になりました。先のことを考えると不安になります。頼みの綱のバスは赤字路線に人手不足で年々便が

少なくなっています。何とか私たちの税金をそちらに回して赤字を補い、増便はできないでしょうか。そして次の世代

を担う子供たちに安全で住みよい街を残してあげられることを節に望みます。 
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№ 意見や提案 

154.  泉中央（仙台）までの通勤時間帯のバスのコースを増やしてほしい。例①杜乃橋、杜乃丘～泉中央（仙

台）例②日和台、もみじヶ丘～泉中央（仙台）例③富ヶ丘、泉ヶ丘～泉中央（仙台）とにかく複数の団地

を回るのに時間がかかりすぎます。そのうえさらに将監トンネルで時間がかかります。改善されることを期待します。

バス料金がやはり高いので宮交に補助をするなど低減策を考えてほしいです。 

155.  富谷市は子育てもしやすく、安心して暮らせる街だと思いますが、やはり交通が不便です。子供が小さいうちは良い

ですが、高校生になり、学校が遠いと交通費も大変です。バス代の補助があったら通勤・通学も安心ですし、子供

たちも大人になったとき、住み続けたい街と思ってくれるのかなと個人的に思います。富谷市の発展には必要不可

欠かなと思います。 

156.  とにかくバスの本数が少ないために、市外の高校に通う息子の通学時間がかなりかかる。そのせいで、仙台市内に

引越しを考えている。宮交バスの料金も高すぎる。中学校まではとても住みやすい街ではあるけど、高校から市外

に進学する子供たち、親にとってはとても不便。本当は市外に進学させたい親も進学したい子も、通学時間、通

学料金の為に、仕方なく近場の高校に通わせている人達も結構いる。 

157.  泉中央駅までのバス代が高いので、富谷市から補助金がでるといいなぁと思います。特に学生の場合、家庭の家

計負担が大きいです。 

158.  絶対に地下鉄は来ないので、泉中央駅から各地域へのバス時刻を増やしてほしい。バス運転手の不足もあると

思うが、金曜日のみとか限られた曜日でもいいので増やしてほしい。 

159.  終バスの時間をもっと遅くしてほしい・バスの本数を増やしてほしい 

160.  明石台 10 丁目に住んでいます。明石台七丁目のバス停から泉中央までのバスの本数を増やしてほしいです。

（特に朝の時間帯） 

161.  大郷の事業が白紙になりましたが、地下鉄はできるのでしょうか…・とみここから右折してすぐの信号…なかなか右

折できないときがある。・富谷は人柄がよく心が豊かな人がとても多いので、とても住んでいてここちょいです。・町営

バスを明石台 10 丁目まで伸ばしてほしい。 

162.  宮城交通バスの増便（理由：朝の通勤時間帯の将監トンネルが混んでいる為、マイカー利用を規制し、バスを

利用する） 

163.  ②富谷市民バスの利便性の拡充を期待します 

164.  市民バスの運行について。現在の市民バスの利用客は非常に少なく、運転手やバスの保有の費用対効果は悪

いものと思われる。いっそのこと市民バスを廃止して、デマンド型交通を取り入れ、補助金を出す方向に試験的に

舵を切るのも一考と思われます。 

165.  泉中央までのバスがもう少し安くなればいいと思う 

166.  泉中央までの地下鉄はどうなった・高校生までは宮城交通の補助をしてもらいたい・泉中央までの循環バスの導

入をしてみては？（5～10 分おき。朝夕のみでも）・住民税の引き下げ・成田～泉中央までの BRT 片道

100 円程度で 

167.  バスの時間をもっと夜遅くまで増やしてほしいです。 
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№ 意見や提案 

168.  高校、大学に通うようになると、交通費が高額で大変でした。宮交が高すぎます。地下鉄より高いのは、競合が

居ないからです。市民バスを泉中央まで乗り入れして欲しいです。富谷市在住の学生に対して補助や学生パス

が子育て中に欲しかったです。泉中央行くまでの朝の渋滞を緩和する為、通勤パスもあると少し車が減るかもしれ

ません。 

169.  富谷社会福祉協議会に委託しているとみやローカルバスの運行について偏りが住民の不便性を運んでいる。富

谷中央公民館 or 富谷社会福祉協議会の位置を中心に考えられているような発著を改めることも必要なので

は。富谷市民がローカルバスのご利用に関せず、まずは平均的な運行を行ってみたらいかがでしょうか。私の住む

ところはローカルバスの運行が合わない為少ない年金でもタクシーの利用者が多いように見えています。富谷住民

すべて平等に会話できる会合を望みます。 

170.  市民バスの泉中央駅や利府までの乗り入れが必要。富谷市だけが孤立している印象。それが出来ないのであれ

ば宮城交通の運賃補助金などの支給を検討して欲しい。 

 

d. 交通インフラ全般 

№ 意見や提案 

171.  移動手段が車ありきなような市なのでその辺は改善してもらいたい 

172.  交通問題の改善を強く望みます 

173.  とりあえず、交通網の整備をするべき。線路を敷く予算が無いならバスを鉄道の様に運用するやつでやるべきだと

思う。第一、私の最寄りバス停なんて 20 時前に泉中央駅行きがなくなるから、ろくに飲み会にすら行けない。 

174.  車を運転できる間は不便を感じませんが、今後年を取って車がつかえなくなった場合、どこに行くにも不便です。明

石台や光陽台などは泉中央まで出やすいのかもしれませんが、私の住んでいるひより台などは、仙台に出るには

不便すぎます。富谷市内だけで生活するには、近くに総合病院や、大型スーパーもなく、ゆくゆくここには住めない

と思っています。富谷良いねぇと言われる地域とそうでない地域の差が大きいと思います。 

175.  また、高齢化も進んでいるので交通機関の充実、市民バス増便、乗り合いタクシーなどがあると良いのではないでしょ

うか。 

176.  富ヶ丘は古くからの団地であり、高齢化が著しく進んだ地域であると感じている。私自身は身の回りの事を自身で

全うできるため特に必要以上のサービスは不要であるが、同じ団地に住む両親を見ていると不安になることが多

い。特に免許返納については差し迫った課題として挙げられる。高齢者が多い団地であるため高齢ドライバーも

多く目に入り、地域の安全に対し危険を感じることもある。返納が増えれば町の安全性も向上することは事実で

あることから、安心して返納できる環境づくり、公共交通手段の拡充への取り組みを第一にお願いできればと考え

ている。 

177.  工業団地の誘致の際の公共交通網の整備（シャトルバスの整備）、理由:富谷市周辺の工業団地からの通

勤車両で交通渋滞が起きて、不便、不快なため。 

178.  交通を始めとした、生活全般におけるオンデマンドシステムの検討を進めて頂ければと思います。 
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№ 意見や提案 

179.  買い物等の利便性についてはその通りと思いますが、前提としてマイカーを持っていることが必須と感じます。手放

した時には不自由しないような体制（今も市民バスなどありますが）がもっと必要な気がします。便利なところとは

思いますが、以前は首都圏に在住しもっと便利なところから来た者としては、そんなに住みよいのかなと思うときも

あります。新幹線に乗っている時間とバス等利用して駅前へ出るのとあまり変わらなくて子供に驚かれます。（仕

方のないことですが） 

180.  交通の不便さが気になります。 

181.  免許を返納すれば、自分も交通弱者になります。利用しやすい公共交通機関があるといいです。縁あって家を建

てて子育てして、この先もここで年を重ねていくと思います。特別愛着があるわけではありませんが、自分の住む町

がもっともっと住みやすく変わっていくことを願います。 

182.  ・富谷市民に一定枠の年代へのまちづくり活動となっている市内には多岐にわたる市民が住んでいるが、「ゆりか

ごから老人まで」の市策となっているか？一人一人が生きがいや活動的な環境とは決してなってはいない。マイカ

ーを持っている人、まだ運転出来るものはまだいいがこの交通アクセスの悪さは如何なものか？安価で自由に動け

る環境にしてほしい。ますます高齢者が増え、また若い人たちも仙台市を避けて流入すると思われる。子供、若

者、老人の活力ある市となってほしい。一番住みやすい富谷と思っている、誇っている人はある一部に過ぎない。

市民の隅々まで意見を吸い上げ、本当の住みよい街富谷市を願う。 

183.  交通の便が良くなること 

184.  高齢の単身世帯が近所でも増えてきています。家族が同居していればまだ安心ですが自分も単身になった場合

の不安があります。もう子供達は自立して自宅を離れましたが、もっと富谷市内（移動し易い交通網があれば近

隣市町村でも）に良い就職先の選択支があれば近くへ住んだり同居もあったかなと思います。70 歳になったら

免許の返納をと考えていますが、手軽な移動手段が無いと難しいかなと思います。安価な乗り合いタクシー等が

整備されないかなと思っています。 

185.  富谷市に住んでいるというと「富沢ですか？」という反応が若い人々に多く、若人には富谷の存在が薄いのだなと

感じる。「コストコ」の…というとやっとわかってもらえる程度。富谷には何があるの？と聞かれ、「とみやど」というと「あ

あ、あの残念施設の」という。あそこはリピーターが来たくなるような魅力的なコンテンツは無いなぁ…という感じがす

るのか。10 月 10 日の花火大会にしても市長が大々的に宣伝をしていたが、30 分以内で終了してしまい残念

…とにかく、仙台市のベットタウンであることを最大限発信し、仙台市のついでに来てもらうということを押し出すべ

き。そのためには、公共交通機関を整備しないとどうしようもない。ラッシュ時バスで泉中央に行くと、50 分ほどかか

る。市長は知る由もないと思うが、本当の意味でバスの中でぎゅうぎゅう。毎日こんな思いをしていると将来富谷か

ら出ていきたいと思うばかり… 

186.  今後高齢者が増えればマイカー利用が減少し公共交通機関の充実が必須となる。交通機関との連携で高齢

者が活動しやすい地域にしていかなければならない。 

187.  交通機関が無さすぎます。(1)高校に通う交通手段がなさすぎて子供の選択肢が狭くなってしまっているのではな

いか。(2)高齢者の免許返還したくてもなかなかできないのが現状ではないのか。 
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№ 意見や提案 

188.  現時点でも住みやすいと感じますが、企業誘致の他に、交通の便がさらに良くなると、若い世代が生活しやすくな

ると、考えてます。 

189.  市役所までの交通利便性が乏しい。公共交通機関がほぼないに等しく、車で行けない人にとってはとても不便。 

190.  労災病院の誘致は賛成だが、インフラが弱いままでは職員から不満がわくのは当然だと思う。まずはとにかくインフ

ラ整備をどうにかしてほしい。 

191.  仙台市や近隣の市町への交通をもっと利便にする公共交通機関がほしいです。 

192.  交通便をよくしてほしい 

193.  旧宿場町を生かした「とみやど」や、ブルーベリー・はちみつ・富谷茶といった特産品の生産、特産品を生かした各

種イベント、さらに地域住民の起業支援等々、富谷市の想像力と行動力には大変感心いたしております。富谷

市長はじめ、市職員の皆様には、私たちの生活とともに地域の発展にご尽力いただき、大変感謝しております。

地域の発展とともに人の往来も益々増えることでしょう。人の往来が増えれば、交通渋滞等を引き起こし、生活

の利便性が低下してしまうおそれがあると思います。富谷市長が公約に掲げている新公共交通システムも含め、

交通環境の整備については現に推進されていることと思いますが、引き続き、道路も含めた交通環境の整備をお

願いしたいと思います。 

194.  各地域とも住宅開発が進み、人口が増えているがそれに伴い、交通渋滞が甚だしい状態がこれからひどくなる気

がする。公共交通の利便性を早急に確保してほしい。 

195.  仙台市のベッドタウンとして過ごしやすい街なので、交通の利便性は引き続き向上してほしい。 

196.  とにかく交通機関が不便。バスを使いたくても本数がなさすぎて使えない。始発遅すぎ、最終早すぎ。車がないと

大変住みにくい街。 

197.  交通の便が悪いと感じる。どんなに立派な施設や商業施設などできても、車でしか来れないと人も集まらないと思

う。 

198.  60 歳以上の方も増えてきました。市民バスがあるとはいえ、バス停に向かうにも大変な方もいるでしょう。街独特

の狭範囲で走るタクシーなどがあったらいいですね。 

199.  成田ガーデンシティ内に住んでいますが（26 年目）、自分の住んでいる場所以外のことはあまりよく知りません。

すべて車がないと行けないので、交通の便が良くならない限り、色々なお祭りの情報などを見ても、実際行くことは

ありません。まずは交通手段の充実だと思います。それ以外はほぼ満足しています。鳥の鳴き声で目覚めるこの

自然環境は素晴らしいと思います。 

200.  高齢者が安心して免許を返納できるよう、公共交通を充実させてほしい。 

 

e. その他インフラ全般 

№ 意見や提案 

201.  人口が増えたため、ネットの環境がさらに劣悪になりました。成田、大清水、明石台など多くのベットタウンが

でき、今の NTT 基地局ではもう無理です。大清水の中心近くにもう一つ基地局を作ることが必要だ地と思

います。夕方以降にはいくら 5G でも止まるとか。PC でもスマホでも影響がひどいです。 
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№ 意見や提案 

202.  鉄道駅が無い、港が無い、空港が無い、バスプールが無い。山も川も無い。日常的に人が往来し集まる場

所・施設が無い。長時間滞在できる「街」としてのエリアがないと、どうしても活気が感じられないし、成長も頭

打ちになってしまいます。唯一ある施設、富谷インターチェンジが接続する国道 4 号付近のロードサイトを

「街」としてつくれないかなぁ。アクセスが良くなければ人は集まりません。集まっても滞在できる施設が無けれ

ば、2 度目は来ません。 

 

②医療・福祉（含む高齢者対応）・健康増進 

a. 病院・医療 

№ 意見や提案 

203.  休日、夜間の小児病院の充実を切に願います。 

204.  1 日も早い総合病院の誘致 

205.  健康推進委員は不要と思う。今の時代、テレビや新聞等で情報が流れ、知識がついている。すぐ病院にいけるの

でいらないと思う。 

206.  医療機関の充実（総合病院の誘致） 

207.  専門性の高い診療所（クリニック）が多くあるが、病状に応じた診療所選びが現状難しいので、診療所選びの

参考になるような検索サイトがあると便利だと思います。 

208.  日々、市をよくするための業務お疲れ様です。場所により、店や交通利便性の格差を感じます。病院等も少な

く、ほかの区などの病院を利用することも多いので、内科・外科のみならず様々な診療ができるところが増えると助

かります。一つのテーマに特化した街づくりも大事だと思いますが、今の富谷市としての良さを伸ばしていき、理想

論ではありますがどの方面でもこれからの未来に向けてより良い富谷市を目指して欲しいです。 

209.  総合病院の計画においては①莫大な土地取得、建設費・維持管理費の金額は？全て市民の肩に長年負担

が掛ります。②医師不足は大丈夫ではないと思われます。 

210.  医療費削減のための健康指導の促進 

211.  今回アンケートを書き、自分が何を望んでいるのか明確にわかるいい機会になりました。私事になりますが、ここ 2

～3 年体調に不具合があります。病院は富谷中央病院です。市民バスの停留所があるので便利です。ただ外

科・整形は心当たりがありません。車の運転ができなくなる私たちにとっては”交通の便”が大事です。 

212.  出産可能な産婦人科と分娩タクシーを増やしてほしい。願わくば出産費用が高い問題を何とかしてほしい。 

213.  黒川病院の総合病院化（緊急患者搬送受け入れ体制を重点として）の実現のために富谷市、大和町、大

郷町、大衛村が一体となって医者（人）、設備（者）、予算（金）三体一体の措置対策に全力をあげる。

年度目標をあげる。仙台医療圏病院配置再編議論に富谷市民・仙台市民・黒川郡住民の英知・人材を総

動員。全力を尽くす政策確立を行うこと。 

214.  黒川病院の受け入れが悪く受診が困難。早く労災病院の誘致をして欲しい。 

215.  急患センターや夜間、休日のこどもの急病を診てくれる病院をつくって欲しい。 
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№ 意見や提案 

216.  子育て応援が充実している市というイメージなのでそのまま伸ばしていってほしい。 明石台地区への病院の移転

はどうなるのでしょうか？新しく大きな病院が近くにできるという点だけ聞けばとても良いのですが、元々通院されて

いた方が 2 時間もかけてくるのかと思うと通院が嫌になりそうですね。明石台団地まで行くバスの本数もほとんどあ

りません。移転されればバスの改定があるでしょうけれど、なぜあえて地下鉄から離れた場所に移転するのでしょう

か？泉中央から更に北に伸ばす地下鉄の計画もあったかと思いますが、循環器センターのように地下鉄からバス

への乗り換えなく行けるような候補地はないのでしょうか？わざわざ山を削ったり、牧場をなくしたりしたのに、ずっと

更地のままでもったいないので早く決定してほしいです。 

217.  富谷市にも総合病院があると助かります。検査の為にあちこちの病院に行き、診察券ばかり増えて困ります。 

218.  富谷には病院（大きな）がない。せっかく誘致活動しているのに賛成派のコメントをもっと出してほしい。厚生病

院は来ないのかな～？10 年後？？思い出のライオン山を削って住宅地を作ったのに雇用も生まれないと思う。 

219.  病院が少ないため予約制が多く急な怪我や体調不良の際に不便な思いを何度もしました。又病院に行けても

処置が出来ないからと断られたり、紹介されても一、二ヶ月待ち等ありえないと思いました。仙台市内の様な医療

の連携が出来る町でないと、安心して移住出来ないと思う。街並みや住宅地がいくら綺麗でも、病院や医者が

田舎レベルだと思います。介護保険や子育て支援が仙台より良いのに残念だと思います。行政はとても満足して

います。 

220.  近くに精神科が入った大きな病院等があるが、精神科ができることに不安を抱いている人は少なくないです。発展

のために出来ては欲しいですが… 

221.  産後ケア事業の宿泊型を生後 12 カ月まで延長してほしい。生後 5 カ月から夜寝てくれない日もあり、母親の

体力が回復できない日が多かった。仙台市は生後 12 か月までは宿泊で受けられる産後のサービスがあったの

で、富谷市にもぜひ導入してほしい。 

222.  病院移転は無理しなくて良い。その分、富谷市の核となる病院は欲しいですね…（富谷中央病院、富谷医院

もう少し充実するとか…）交通アクセスが確立してないのに更に渋滞して大変なことになる 

223.  明石台に病院は来るのでしょうか？以前はあった方がいいと思いましたが、どちらでもいいのかな？！と思ってきま

した。 

224.  東北労災病院の移転先について反対です！！現状の労災病院は急患のうち救急車の受け入れを積極的に

行っていると聞きましたが、現在の病院近くの方々はサイレンの音で迷惑をしているとのことでした。自分勝手な考

えですがそのような負担をかけられるのは困ります。仙台市から押し付けられるように感じてしまいます！！ 

225.  若生市長に望むのは知事の独断的、独善的な方針に従うことではなく、富谷市民の為の未来を見据えた施策

であります。不必要な労災病院の移転に市の予算で土地を提供したりすることではありません。市長は知事の部

下ではありません。 

226.  夜間診療や救急の受け入れができる病院が出来たらいいと思います。先日、子どもが夜に具合が悪くなり、長町

の子ども夜間救急センターまで行きました。子どももぐったりしているのに病院まで遠くて、もっと近くに診てくれるとこ

ろがあったらいいのにと思いました。子どもだけでなく成人の救急搬送にしろ、富谷市を出なければ診れる病院がな

いのは残念です。検討お願いします。 
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№ 意見や提案 

227.  子育ての目線で見た際に、日曜日、祝日や年末年始などの連休時に対応できる医療機関の充実を希望しま

す。 

228.  自然豊かで住みやすい街ですが、夜間の救急（総合病院）受診が出来ない。搬送先も遠いなど…小さい子

供がいると特に不便に感じます。救急医療が充実してくれるのを願っております。 

229.  現状大きい病院となると仙台に行かねばなりません。高齢化社会に向けて、医療体制の整った大きな病院が近

くにあれば安心して暮らせると思います。 

230.  富谷市に大きな総合病院が欲しい。 

231.  息子たち家族は休日診療の種類が少ないこと、特に黒川病院は症状により受診不可の場合も多く、仙台市の

休日診療を利用したと聞いている。フルタイムだと休暇を取らないと通院できない。 

 

b. 高齢者対応 

№ 意見や提案 

232.  若いときに家を建て、あまり不便なことはなかったが７０歳を過ぎてみるといろいろ見えてきました。・西友が閉店

し、買い物が大変（コストコ等いらない）なんでスーパーが吉岡に多くて、コンパクトにまとまりうらやましい・免許

返納は大変かと白内障の手術が、眼科のいいところが近くにないのが残念。タクシー代の方が高くなった・年を取

ってからは富谷は住みにくくなってしまった 

233.  高齢者が充実した日常と安心できる老後の福祉サポートがあることで、未来に不安なく生涯を通して暮らしてい

けるようになってほしいと願います。 

234.  近隣も含めて高齢者が目立つ地域、びっくりするような老人が車を運転しているのを見かけます。車がないと生活

そのものに支障をきたす富谷市、いずれ自分も免許返納した時を考えると、車がないと買い物にも病院にも不便

かつ活動そのものも制限され充実した老後を過ごせず、引きこもり老人になるのではないかという不安を感じてい

ます。泉中央までのモノレール、病院経由バス、いちいち仙台まで行かなくても楽しめる文化施設や（イベント、

観劇、コンサート、美術的な展示会場等）に、気楽に行ける市民バスなどがあったらひきこっもり気味にならずに

行動できそうな気がします。 

235.  運転免許を返納した年寄りがスーパーや病院に通えるような手立てを至急取ってほしいです。 

独居老人が安心して暮らせるよう独居老人への連絡体制を整備してください 

236.  公民館での活動が多くあり、家にこもることなく出かけていけることは大変良いことです。これからも充実した内容で

活動が行えるようにしてほしい・交通利便性の確保を行ってほしい。免許がなくなると大変である・医療施設の充

実をしてほしい・老后の生活が心配。子育て支援に対していろいろ計画されているが老人に対しては何か考えて

ほしい 

237.  子育てを充実させ、親も安心して仕事ができるような環境づくりが必要と思う。高齢者は増え、高齢化はますます

加速しているので、健康長寿の街になれば良いと思う。また、高齢者の見守りも充実させてもらいたい。 
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№ 意見や提案 

238.  新しい団地が次々建設されていますが、古い団地にも目を向けてほしい。子育てしやすい富谷市とあるが、老後

も過ごしやすい富谷市になってほしい。老後も安心ということをアピールできるといいです。 

239.  子育て支援は素晴らしいと思います。65 歳以上の支援がどうなんだろうと思います。車の生活ができなくなった時

のことを考えると… 

240.  今後老人世帯が（二人暮らし）多くなり、家庭内での介護が難しくなると思われるので、介護士さんの人数を

多くする計画をお願いしたい。また、老人福祉施設の整備を増やしてもらいたい。 

241.  昨今取り上げて富谷市でも力を入れている子育て支援は他市から非常に高い評価を受けています。しかし昔か

らの団地では高齢者の一人暮らしが増え防犯安全には不安を覚えます。これからの世代への支援も大切ですが

高齢者にも不安を与えず住んでいて良かったと思える政策を期待します。 

242.  私自身も高齢者の仲間となりました。近所の一人暮らしの方々を見るにつけ、これからも一人暮らしの方が増え

るであろうと予測されます。一人で亡くなって行くというようなことがあってはならないと思います。子育ての重要性と

ともに高齢者の見守りなども充実させてほしいと思います。とみパスの利用なども感謝しています。高齢になっても

できるお仕事があればより一層活力になるのではないかと思いますので、シルバーセンターの充実もお願いしたいと

ころです。子供がたくさんいて高齢者とともに楽しく暮らせる街になっていけばうれしいです。 

243.  今後の高齢化を見据えて予防の対策・参加してみたくなる企画 等々 

244.  高齢者世代となり、今後もここで安心して、安全に、一人になっても不自由なく、生きがいを持って生活できる場

所になってほしいと思っています。もし自宅で生活することが難しくなった時にも、この住み慣れた町で、できるだけ

今までと同じような生活ができるような施策があってほしいと思います。 

245.  私たちが高齢になっても施設等が充実し、長年暮らしていけるような富谷市にしていただきたい。自分たちの子供

たちが安心して暮らせるような街づくりをしてほしい。 

246.  後期高齢者医療費 1 割負担の廃止 

247.  町づくり発展の為日々尽力されていることに感謝です。健康だった時の回答と体が思うように動かなくなったこの頃

では評価も変わってきています。今一番に思うことは交通機関、バスに乗ることが難しくなり、病院や買い物などタ

クシーが必要とあっています。「とみパス」をあまり使うことがなくなりましたが、それに代わるタクシー用の「とみパス」み

たいなのがあると嬉しいです。富谷市は他から比べると高齢者やちょっと体が不自由でも運動教室などもあり、うら

やましがられています。できることなら富谷に住みたいという友もいます。本当に感謝です。今のところ各関係・機関

から暖かい援助をしていただいております。現状維持しながらこれからも元気でいたいと思います。一人一人の気

持ちを受け止めて頂いている行政がますますご発展いたしますように！これも街づくりの一環と思います。 

248.  私は今年 80 歳になりました。健康維持増進への取り組みが必要となります。今は富谷市で取り組んでいます。

成田の運動教室に月曜日 1 回バスのお迎えで参加しています。家に一人でいますので、とても助かっておりま

す。町内での歌謡愛好会、ゆとりすとサロン、睦会と友達に誘われて参加し、楽しんでおります。これからは子供た

ち、若者たちが元気に暮らせるように大変でしょうが頑張ってください。住みよい富谷市になりますようによろしくお

願いします。富谷市に住んで 50 年になりました。 
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№ 意見や提案 

249.  高齢者の母親と同居している為、高齢者が働ける場所、あるいは退職した後に生き生きと活動できるような施

設（機会、サークルなど）があれば、素晴らしいと思います。 

250.  現在は若者が多い市ですが、将来の高齢になっての健康づくりする場所、憩いの場などあったらいいなあと思いま

す。 

251.  高齢化が富谷市内でも進んでいることと思います。仙台市内にいる両親の介護でも大変ですが、夫や近所の

方々が認知症や身体の不調をきたすようになった場合、どういう手順で介護サービスを受けたりできるのかわかりま

せん。富谷市民だとまずどこに相談していいものか…高齢者数も多いのとかかりつけ医も手一杯でしょうし、地域

包括支援センターの増設の検討をお願いしたいです。 

252.  富谷市は高齢者の方が活躍する場が他より多いと聞きました。周りにもまだまだ「できる」退職者の方がいます。

体力はないけれど知恵や情報が豊富で素晴らしいのに、それを活用する場がないのはもったいないと思うのです。

介護保険を使わずともよいような衰え知らずの高齢者さん…市は子育て世代には手厚く補助していますがそれと

同じくらい援助があれば、退職してお金を十分に持ってる中高年は市に越してくるのではと甘い考えでしょうか。お

年寄りも安心して暮らせる町はかなり素敵です。子育て世代に人気の市を作ったように退職者も喜んで移り住ん

でくる町ができることを望みます。 

253.  少子高齢化で人手不足が深刻化していますが、解決する一助として高齢者の力を借りることができないものかと

考えています。今、元気な高齢者がいっぱいいます。人の役に立ちたいと思っている高齢者も多いのではないでし

ょうか。市関連の介護や子育てなどに応援してもらう仕組みづくりを検討してみてはいかがでしょうか。一歩を踏み

出す動機づけが必要です。 

254.  高齢者も安心に健康で住めるようにしていただきたい。 

255.  今後高齢者が増加することから、介護施設や老人が集まれる場所を作ってほしい。 

256.  高齢者が積極的に交流できる行事、サークルをもっと充実してほしい・家の中でこもり生活が続き、外に出る機会

が少ない人たちがたくさんいると思います。そういう人たちをもっと表に出し、生きがい（楽しみ）のある街づくりをし

てほしい・もっと声掛けをして近所とのつながりが密になれるような企画をして、これからの人生の生きがいを見つけ

させるような行政の発信を充実させてください 

257.  今後富谷市は高齢化が進み、それに対する準備が必要だと思います。 

258.  子育て世帯が多く若い地域のイメージがあるものの地域によってはかなり高齢化が進んでいる印象です。高齢者

の単身世帯、夫婦 2 人世帯も多く、認知症（自覚のない方も含め）で日々の暮らしに困っている方も多い気

がします。公的な見守りや介護サービスを知らなかったり、利用できていない為に問題が潜在化しているので遠く

ない将来に大きなトラブルが増える気がします。年を重ねても希望すれば自宅で安心して暮らし続けられる町に

なってほしいです。 

259.  富谷市は子供や若い人が多い街というイメージですが、家にこもりきりの高齢者も多くいます。ですが、地域の高

齢者支援については市は、あまり積極的ではないと感じています。例えばお年寄り同士が集まっておしゃべり等を

したい会を開きたいと思っても、例えば町内会等ではその情報を得ることができません。個人情報ということでした。
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№ 意見や提案 

市が積極的に行う必要があると思います。子供から高齢者まで自由に交流のできる街にしていきたいと思っていま

す。 

260.  高齢者が参加できるボランティア等を増やしてほしい（交流できる場所等） 

261.  健康と体力増進を目的としたシルバー人材センターに入会する人が増えたらいいかなと思います。 

 

 

c. 福祉全般 

№ 意見や提案 

262.  母子家庭や障害者世帯が優遇されるような市営住宅の抽選など行ってほしい。また市営住宅に入りたい世帯は

山ほどいるのに、市営住宅の数が少ないもっと増やすべきだと思う。せっかく富谷市に住んでるのに他の地域に引っ

越しなどしなきゃいけない現状にもなる。子育て世帯、障害者世帯は簡単に引っ越しもできず苦しんでる世帯が

富谷市にはいます。能登半島の人に開ける前に富谷市に住んで苦しんでる世帯にあけるべきだと思う。 

263.  障害のある息子が 28 歳になり、何ヵ所か事業所でお世話になりましたが、なかなか本人に合った事業所がなく、

現在仙台市の事業所への入所待ちをしている状況で、希望する事業所(e スポーツやデザイン専門の事業所)

が就労支援 B 型なので入所できるまで何年かかるのかとても不安です。障害者の雇用や事業所施設などが整

い、地域住民と共にいきいきと暮らせて障害者も活躍できる地域になることを望んでおります。 

また、息子が利府の高校まで通っていたのですが交通費が大変でした。物価が上がっている現状で高校の授業

料に交通費も加算され、高校進学を控える子供を持つ親御さんから不安の声も聞かれます。交通の利便性の

確保も確保され、富谷市を担う子供たちが大人になった頃も宮城県で住みやすい街 No1 の地域であってほしい

と願います！ 

264.  母子父子家庭やひとり暮らしの老人が入りやすい３階建てぐらいの集合住宅のような市営住宅が必要だと思い

ます。 

265.  障害者が住みたくなるまちになってほしい。グループホームやショートステイ、放課後デイサービスなどもっと充実して

ほしいと切に願っています。 

266.  農業や新規事業に力を入れているようなので高齢者や障害のある人も働きやすいような働き方ができるような体

制がもっと充実すると良いと思います。冨谷市から通える学校が少ないのでもっと通学しやすいような交通機関が

あるといいです。学習障害や発達障害、不登校に対する支援がまだまだ充実していない、西成田中学校も学習

障害の対応ができないと言われて断念しました。教員も発達障害の知識の無い先生も多くひどい対応をされるこ

ともあるのでソーシャルワーカーさんが定期的に巡回して教員に指導する機会を増やして欲しい。書字障害がある

子供がタブレットで打ち込みで調べる学習等の文書作成を認めてほしい。 

267.  精神に障害がある者でも一般の方と分け隔てなく働くことができる場所が欲しいです。 

268.  障害のある方のグループホームや就労先を増やしてほしいです。 

269.  障がい者が働ける施設の整備 
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№ 意見や提案 

270.  医療費助成、児童手当のように所得関係なく、みんなが同じ支援策を受けられるまちにしてほしい。様々な支援

策について、その世帯にとって第何子であるかは、長子が何歳になっても下の子達に適応してほしい。自分の家

庭は対象者いないが、支援級から放課後デイサービスが必要な子や、また、高齢者で サービスを希望する世帯

には適切な内容を受けやすいように、受け入れられるように施設や介護士さん、ケアマネさんを確保してほしい。ま

た子供や高齢者だけでなくても、介助が必要な世帯の負担が減り、家族も後ろめたさなどなく外出、旅行できる

サービスが利用できる街になるといいなという理想。 

271.  私は障害福祉の施設で働きながら、個人事業で医ケア児者・重心医者に対しての制度外の自費サービスを提

供しています。まだまだ制度ではまかなうことのできない時間や日にちがあり、家族がそれを埋めています。私のサー

ビスを使いたいけど自費サービスなので使えないという声もご家族からいただきます。仙台市さえもまだまだ報なき

後問題などに対しても進んでいません。住みやすい街だからこそ障がい者・児に対しても独自のサービスみたいなも

のを先駆的に取り組んでほしいです。他県では進んでいるところも出てきています。ぜひ富谷市もそんな取り組み

をしていただきたいです。障害種別関係なしにサービスを提供したり、住まいについてを提供したり、そんなことを自

分もできたらいいと思っています。富谷市にぜひ力を貸してほしいとも思っています。 

272.  子ども、高齢者にやさしい富谷市。加えて障がいのある方にも優しい富谷市になってもらいたい。 

 

d. とみパス 

№ 意見や提案 

273.  とみパス利用について 入金申請した市役所窓口で同時にチャージできると一度で済むので便利なのでいかがで

しょうか。 

274.  ・70 歳を過ぎ、車での移動が大変になってきて「とみパス」を頂き、仙台など出かける機会が増えました。「とみパ

ス」はありがたいことですが、金額をもう少し上げて頂きたい。 

275.  高齢者に対しての”とみパス”はありがたいことですが、出張所でも受け取れるとありがたいです。市役所までは遠い

ので。 

276.  仙台市のようにバス・地下鉄の敬老乗車証を発行してほしい 

277.  富パスについて。できるなら増額願いたし予算等の関係もあると思いますが 5 万円くらいまで。 以上勝手ですが

意見を申し上げます 

278.  足腰が不自由になった高齢者は離れたバス停まで歩くのも困難の方がいます。そのような方たちにとみパスを配布

しても使うことができずにいるようです。とみパスの代わりになるとみパス同等のタクシーチケット等も選択できるよう

なシステムがあれば、本当に困っている方たちの助けになるのではと考えます。富谷は子育てがしやすい街というこ

とで、そのことは実感する時が多々ありましたが、高齢者にも住みやすい街づくりができたらより良い街になっていく

のではないでしょうか。宜しくお願いいたします。 

279.  家族が仙台の障がい者就労継続支援事業所絵通っています。バス、地下鉄を利用していますが、交通費で給

料がほとんどなくなります。とみぱすの 1 万円は 10 日ほどで使い切ります。仙台市の「ふれあい乗車証」や学生が

使える「せんだいバス FREE＋」のような制度を作ってほしいです。 
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№ 意見や提案 

280.  交通費が高いのでとみパスをもらっても一年は持たない。通院に使うのであっという間になくなる 

 

e. 健康増進 

№ 意見や提案 

281.  食事指導や手軽に出来る運動など健康寿命を伸ばす為の取組についてもっと具体的に市民に周知されればい

いと思います。 

282.  温浴設備付き市営プールとジムの建設。理由:高齢者に優しい運動強度で健康維持増進が可能で、医療費

の削減にもつながるため（高齢者各々の医療にかかる出費を抑える効果が期待できる）。 

283.  室内プールがあると健康維持にもなるのではないでしょうか。トレーニング室は親同伴で中学生も使えると嬉しいで

す。 

284.  生活習慣病や運動不足解消のための取り組みがあったらいいなと思います。 

285.  個々の健康維持が最も大切なことと思います。それを向上させるための市のサポートを充実させてほしいと思いま

す。”住みやすい街＋健康寿命ナンバーワン”を！！ 

 

③子育て・教育 

a. 未就学児 

№ 意見や提案 

286.  富谷市は待機児童 0 を掲げているようですが現場の状況をもっと把握したほうが良いと思います。詰め込み状態

で職員が疲弊していることもっと見た方が良いと思います。近年の親の考えが変わってきているので更に現場は大

変だと思います。 

287.  待機児童ゼロや子育てしやすい等の売り文句がふたを開ければ認可なのに質の悪い保育所だったり、LGBTQ

の児童への対応が伴っていなかったりするので、言葉だけでなく時代に沿った質も高めてほしい 

288.  子供が未就学児だった時に、子供を遊ばせる場が少なくて不満だった。特に冬や悪天候時に対応出来るような

屋内型施設があればと思う。天童市の「げんキッズ」みたいなの、 

289.  とみここや公民館のプレイルーム、子育てサロンなどがあり、乳幼児がいる我が家は大変助かっております。今後は

ぜひ第一子から保育無償化をお願いします！ 

290.  託児所・スポット託児所（1H～とか）・子供、子育てに評価して「良いまち」とイメージがつけば人口も増えて

win-win になると思います。子ども食堂もお願いします。 

291.  子育てへのサービスはかなり充実していると思っています。しかし、私の家は双子なのですが、産院にて産後ケアを

受けようとした時に、多児出産に対応しておらず、子供 1 人の面倒は見ますが、もう 1 人はだれかに預けてからき

てくださいと言われて残念な気持ちになりました。少数派の意見かもしれませんが、改善を望みます。また、現在の

社会では共働き世帯が昔よりかなり増えてあると思います。幼児教育無償化はすごく助かるサービスなのですが、

現状 0～3 歳への保育料はどうしてもかかってしまうので、それがかなり家計に厳しいものとなっています。子育てへ
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№ 意見や提案 

のサービスが充実すれば若い世帯が富谷市に入ってくることで、今後の富谷市はさらに発展することは間違いない

ので、富谷市に住む一市民として大変期待しております。 

292.  近くに公園は多いが遊具が少なくどこも同じ滑り台・ブランコ。もう少し充実してると嬉しい・２人目を富谷で妊

娠。妊婦の歯科検診の助成がないことにとてもびっくり。産後も子供の１カ月検診助成がないことにびっくり。おむ

つを配達してくれると聞いていたので妊婦や子供にやさしい街だと思っていたので、残念。実際の検診の負担額の

方がおむつより高いのでは？・３０代も市から無料で健康診断を受けられたらいいのになぁ。 

293.  東向陽台保育所の防犯設備に不安を感じます。男性なら余裕で柵も乗り越えられると思います。他の保育園

は男性保育士が増えているように感じるのですが、なぜ公立の保育所は男性保育士がいないのでしょうか？防

犯の意味でも男性がいると親としては安心です。 

294.  成田に住んで 5 年以上たちますが、とても住みやすく気に入っています。約 2 年前に、2 人目を出産して、産後

ケア・ヘルプサービス等福祉サービスを利用させていただき、とても助けて頂きありがとうございました。ヘルプサービス

では、実家がどちらも遠方だったので、産後は特に大変でした。家に来てもらい、家事（私は主にごはん作りをお

願いしました。）をしてもらい、出産後 2 ヶ月以内での利用で 20 回まででしたか、ちょっとわすれてしまいました

が、フルに活用させてもらいました。本当に良かったです。でも、少し変えていただけるなら、産後は 4 ヶ月まで（3

ヶ月）すごく大変だった気がします。利用できる期間と回数をあと少しだけでいいので増やしてほしいというのが本

音でした。あと、「とみここ」などの保育士さんがいる市の施設で、預かり保育（理由は問わない）など 2 時間

500 円とかであればと思っていました。 

295.  3 ヶ月、保育園落ちています。待機児童ゼロを目指してはいかがでしょうか。富谷市には子育て世帯が多いとお

思いますが、施設の拡充が急務ではないでしょうか。 

 

b. 小学校・中学校 

№ 意見や提案 

296.  各小学校の読み聞かせボランティアを保護者からも募集。活動内容、朝の学習の時間を使って読み聞かせ。本

は図書室から借りても良いし、自身の本でも良い（本の選択）。図書室にある本の修復、整理。（司書）読

み聞かせアドバイザーによる研修。 

297.  小学校の建て替えは、しないんですか？だいぶ古いですね。 

298.  中学校の学区を見直してほしい（富ヶ丘 1 丁目・2 丁目など、日吉台中より富二中の方が通いやすくはない

か）。・富ヶ丘～富谷高校あたりの渋滞緩和・工場誘致による朝夕の渋滞が心配。通勤時間が長くなると仕事

を変えなければ、育児と両立できなくなる。 

299.  小学生以降の子供と親子で気軽に遊べる、集える場所が欲しい。現状は利府や名取、山形、福島など県外も

含めて移動するか高い利用料金を払って近隣で遊ぶか。家族全員でとなると負担が大きい。天候によっては自

宅で YouTube やゲームをするばかりになってしまう。子供が興味を示せば習い事など積極的にやらせてあげたい

が、送迎などの負担があると親の仕事の都合で諦めざるを得ない。親も子も安心して活動に参加できる機会があ

ると理想。ランドセルが重いのでもっとタブレットなどを活用して負担を少なくして欲しい。 
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300.  小さな地域だからこそ協力して盛り上がってほしい。小・中学校も数が少ない分、横のつながりを強くして子供に

充実した教育を受けさせてほしい。英語教育に力を入れてほしい。タブレットも全然生かしていない。 

301.  中学校の通学３キロ（長距離）は大変なのでスクールバスがあると安心です。部活帰りも冬場は暗く犯罪被害

にあわないか心配です。環境が違うかもしれませんが大和町もスクールバスがありますね。 

302.  小学校の校舎や体育館が古い。今時体育館の床が板ではなくゴムです。 

303.  市内全小中学校に ALT の常勤を望みます。仙台市内は実施しているので同じ高校に進む生徒たちが多いこと

を考えると富谷出身者は英語力で差があるように思われます。 

 

 

 

c. 高校以上 

№ 意見や提案 

304.  高校がもう一校あってもいいのかなと思います。多様なコースがある学校がいいです。（通学が大変なので〈仙台

市内の高校〉子供が減少している中で難しいと思いますが…） 

 

d. 課外活動・遊び場等 

№ 意見や提案 

305.  子どもたちが道路でボール遊びをしなくてもいいように広場・公園等の整備をしてほしい。※自宅に停めてる車にぶ

つけられそうで心配 

306.  小学生のスポーツチームもある程度力を入れて、強いチームの育成をしていただけると嬉しいです。子供がやってい

る競技では、中学生から県外の強豪校に行く子供たちも多いです。富谷市内もスポーツに力を入れていただける

と嬉しいです。引き続きよろしくお願いします。 

307.  児童館での子供たちの過ごし方を有意義にしてほしい。（抽選で当たった子だけイベント参加出来たり、ただ時

間が過ぎるのを待つだけではなく、）「宿題の時間」を設けるとか、習い事とまではいかなくても希望者が（有料で

も）受けられる教室？があったり。 

308.  ・公園の草がボーボーで遊べない 

・不登校の子が集まる場所の確保 

・富谷イオンとカインズの道路の整備 

・日曜日や夜間の病院スケジュールは記入されているが、実際は小児は診れない 

・公民館など利用したくても定期的に使っている方が主となっている感じで、「ここは私の場所」みたいな目で見てく

るので利用しにくい 

309.  各小学校の鼓笛バンドの地域移行をすぐにお願いします。 

310.  有料でもいいので、幼児、小学校低学年位が走り回れ、遊べる広い室内施設を作って欲しい。雨天時、夏、

冬、に有料でも遊べる室内施設があると助かる。 
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№ 意見や提案 

311.  給食費の無償化、子供医療費窓口負担額ゼロ本当に助かりました。ありがとうございます。さて、コロナから子供

の運動不足が続いています。ようやく出歩けるようにはなりましたが、夏の猛暑も続き、外で遊ばせることが危険な

時期が数年続いています。かといって、どこかに遊びに連れていくにもお金がかかってしまいます。物価高で出費は

正直苦しいです。子供が体を動かせる無料の室内遊び場の充実（山形のような）をお願いします。また、富谷

市にも室内市民プールを作ってほしいです。子供だけでなく、高齢者にも運動の場が増えるのではないかと考えて

います。どうかご検討をお願いいたします。 小学三年生の子を持つ母 

312.  こじゅうろうキッズランドのような大きな遊具で遊べる施設が欲しいです。できれば無料だとありがたいです。山形や

福島にたくさんあるのでぜひお願いしたいです。 

313.  屋内で子供たちが遊べる施設を作ってほしい。無料で！！（山形や福島にあるようなダイナミックに遊べる遊具

施設）→市内に限らず県内にも無料で遊べる施設がない為、わざわざ山形まで出向くことが度々あります。・幼

少期は教育ではなく、外で自然 t 触れ合いながらのびのびと過ごせる場所（保育施設）を増やしていただき他

かったです。教育は小学校からでいいと思います。・市内に子ども食堂があると嬉しい。もしすでに似たようなものが

あるとしたら、もっと情報を公開していただきたい。・今現在、建設中の成田の図書館内にできる遊具施設も山形

のような規模のものを期待していたので、完成予想図を見てがっかりしました。（実際に完成したものを見たら、ま

た違うかもしれませんが…） 

314.  子どもが遊べる施設を充実し、増やしてほしい。大きな公園や室内遊び場があると大変うれしいです。 

315.  マーチングフェスティバルはとてもいいと思うので、これからも続けてほしいです。子供たちの学力向上、肥満対策に

力を入れてほしい。 

316.  小さな公園は充実してると思うが、大規模な公園や水遊びが出来る水場、無料の室内遊び場が宮城県は本当

に少ないと思います。山形にわざわざ遊びに行く人も多いです。市長への手紙や、こういったアンケート等ダイレクト

に声が届けられるのはとてもいい事だと思います。 

317.  子どもたちの運動不足が気になります。公園も今どきボール遊びや大声を張り上げることもできません。小学校の校

庭を土日開放することができたらいいのではないかと。ボール遊び、野球、サッカー等できる広めの公園設置もお願

いしたいです。 

318.  金管バンドの活動に力を入れており、子供たちの頑張る姿が見られることが素晴らしいです。その一方で、保護者

の負担（平日、早朝、休日の手伝い等）や、担当する教職員の負担（休日出勤や引率の負担が大きい為、

市外へ転勤を希望する先生方もおられると聞いたことがあります）が大きいのも事実です。活動を市を中心に、

外部コーチを中心としたものに移行できると保護者も子供たちも負担なく続けていけると思います。ぜひ、富谷市

で対応を検討いただきたく思います。 

319.  仙台郊外の富谷、利府、名取はどこも途上していると思いますが、これらとどう差別化を図りますか？どこも同じよ

うな施設があります。その中で富谷で子育てしたい。住みたいと思ってもらえるようなことをしてください。休日は山

形県や福島県の屋内遊び場に行くことがあります。宮城に全然ないので。 

320.  子どもを連れてたくさん遊ばせてあげられる室内遊び場がもっと増えたらうれしい。 
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№ 意見や提案 

321.  公園などあるのは、とてもうれしいですが室内で遊べる場所などあったらもっと魅力的に感じます。山形など室内で

遊べるところがすごい充実してると思いました。 

322.  緑が豊かで、散歩もとても楽しくさせて頂いてます。成田のせせらぎ緑地は、犬や子供たちにも安心して散歩がで

きて、自然豊かで、素晴らしい環境です。ただ、どの公園にもトイレがないのが残念です。あと、赤ちゃんと外食に

行く際、ベビーのオムツ替えができるトイレが少ないので、増えると嬉しいなっと思いました。イオン等であれば、トイ

レが充実してるので良いですが、まるまつ等のチェーン店にもぜひ設置を検討してほしい。空地に子供達が喜びそ

うな大型の遊具で遊べる場所を作ってほしい。 

323.  富谷市はマーチングのまちで、それはとても素晴らしい文化だと思います。ただ、小学校とマーチングエコーズさんは

一生懸命活動しているのに、中学校でそういう活動がないのは残念に思います。 

324.  他は知らないですがわたしの知ってる限りだと成田、明石台などは大きい公園が多く、小さい公園でもバスケットゴ

ールがついているところが多く、それに比べて太子堂は小さい公園でのボール使用は禁止だったり遊ぶのに気を遣っ

て遊ばないと行けない状態です。スケートボードができるところや車を出さなくてもボール遊びが精一杯できるとこ

ろ、近くにスーパーもなくなり車をださないと何事も不便でバスも交通機関も高くて利用できない 

325.  近場の公園に小さい子供が遊べる遊具がない。大型の屋内・外施設を整備してほしい ・大亀山森林公園の

遊具は未就学児には危険なものが多いので、利府の公園のように明るくて、子供の年齢ごとに区分けされた遊

具を整備してほしい。 

326.  小さい子、大きい子問わずのびのびと遊べる公園があったらいいなと思います。（山形や仙台うみの杜水族館のと

ころにできたような公園） 

327.  公園の遊具がもっと増えたら嬉しい。（砂場やアスレチックなど） 

 

e. 子育て・教育全般 

№ 意見や提案 

328.  教育環境の充実、学力の向上 

329.  子育て・教育についてのことは現在・これから関わる方に限っての意見・アンケートを取った方が良いと思います。 

330.  働く世代は整った勤務環境があり、収入があり、子供世代は視野広くもてる教育や経験場があり”子どもの権利”

を知る機会が多くあることが理想です。 

331.  子育て世代が住みやすい環境を更に期待したいです。 

332.  街づくりアンケートとりまとめお疲れ様です。我が家では子育て世代でこれから受験や進学といったフェーズに入って

いきます。保育所の運動会に市長さんがダッシュで来てくれるのがうれしく感じています。今回のアンケートの中で、

海外の人との交流が私の住む地域では少ないと感じました。とみやどや近隣行政と連携して、海外の方向けのツ

アーや子供たちと触れ合うイベントや企画があると楽しいかと思いました。茶摘み、陶芸、ブルーベリー収穫→宿

泊は松島とか…移動は水素バスで…（子供たちが KidsYouTube で全く言葉は分からなくても動画の内容・ア

ニメーションが面白ければ視聴しているのを見て、日本語以外の言語の壁がないのだと感じたのがきっかけで

す。） 
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№ 意見や提案 

333.  富谷の子どもたちが、成長してからも富谷を誇らしく思えるまちにしてほしい。 

仙台市へのアクセス向上や総合病院・企業の誘致による活気ある富谷の創造。 

学習障害などのハンデを待つ子ども達に多様で柔軟な教育の提供や、建設予定である図書館に学習スペースを

沢山設けるといった、様々な環境の子ども達に学ぶ機会の創造。 

富谷の歴史、特産品、自然環境を学ぶ教育や興味関心への探究活動を通して感じる、ふるさとや自分に対す

る自尊心や共生の創造。 

これらを含む様々な取り組みによって、子どもは自分自身や富谷市について誇りを持てる事ができると考える。 

これまでの富谷市の施策は富谷市だけでなく、富谷の子ども達にも良い影響を及ぼしてきたと感じる。実際に私

は富谷で育った事を誇りに思う。これからも富谷市が子ども達とっての誇りとなるように頑張っていただきたい。 

334.  子供の遊び場が増えたらいいです。 

・ことばの教室がありますが、他の学校は利用しづらいです。何か対応策を考えて頂きたいです。仕事をしていたり

すると送迎が厳しいです。 

・郊外ですので、より利便性がよくなったらいいなと感じます。・小学校の支援学級は手厚くなってきたのを感じま

す。中学校に入ると支援学級とはいえハードルが高くなるように感じます。誰もが教育を受けられる安心した環境

づくりがあったらと思います。 

・障がい者の雇用も広がっていってほしいと思います。そして、指導者の育成も大切だと思います。 これからも街

づくりをよろしくお願いします。 

335.  児童手当の金額をアップしてほしい。東向陽台地区の公園をもっと整備や設備のアップデートをしてほしい（見

通しが悪く、暗い雰囲気の為）他県のように、室内遊び場の設置をしてほしい。これから未来を背負う子供たち

の為の施策を充実させていただきたいです。私自身、富谷市で育ち、大人になって富谷に戻って暮らしています。

とても魅力のある、生活しやすい街だと思うのでこれからの子供たちの為にぜひよろしくお願いします。 

336.  子供たち、若者たちの”心”を平安に豊かに保つ対策が必要。つまり、大人たちもそうでなければ対策はできない。

＋不登校、ひきこもりなどが解消され安心して学んだり働いたりできるように。→”結婚”に結びつく→少子化対策 

アンケートをありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

337.  教育環境を充実させて欲しい 

338.  子供支援についてはかなり満足しております。 

339.  スポーツ、芸術、教育、音楽部門で優秀な子供へ留学支援等の教育支援（返済不要の奨学金等を提供し、

富谷市から優秀な人材が発掘できるようにする。富谷から有名人がたくさん出ると知名度も UP すると思う。）・

小学校等の教育現場でもっと命の大切さを理解してもらえるような教育カリキュラムをしてほしい。（昔はよくあっ

た学校でニワトリ、うさぎを飼う…などのことは難しいと思うが、動物を飼っていない子供でも、人と動物の命の重さ

は一緒だとわかるような教育をしてほしいと思う）・市が運営する貸し菜園があると、種や苗から一つの作物がで

きるまでにどれほど大変か、食べ物のありがたみ等を学ぶ機会ができるのではないかと思う。（市で毎年どんな作

物を作るか都度決めて、やりたい人を募集する）・遊具等はそこまでなくてもいいので、いろいろな世代の人が自

由な使い方ができる広い広場があるといいと思う。一般的な公園は遊具がありすぎて、逆にのびのび広く使うこと
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№ 意見や提案 

ができない。そこに犬なども連れて走らせることができるスペースもあるといいと思う。人だけでなくいろいろな動物も

幸せで笑顔で暮らせる街にしてほしい。 

340.  18 歳までは、教育の一切についてお金がかからない、待機児童ゼロのまち。 

341.  子育ては比較的しやすい地域だと思います。学力が全国平均より低めの地域も多いと聞きました。これからの世

代の教育にもっと力を入れることも大事だなと思います。 

342.  市民の意見に耳を傾けてくださる積極性にとても感謝しております。子供世帯の比率が高いといわれている私たち

の市に・地元富谷でネイティヴと市民が国際交流できるイベントを強化・子供たちが日本語、英語で我が町を

PR できる英語環境が豊かアピールで住みたくなる町「日本一」へ どうぞ宜しくお願い致します。 

343.  将来、空き家が増えて寂しい町になるのが一番悲しいので、若い世代が住んでくれる町に。今の環境の良さに加

え、質の高い学校教育（少人数学級、塾なしで国立大学へ（、仙台市への通学のしやすさ（通学手当、泉

中央までのスクールバス）、児童手当等の所得制限をなくす等に力を入れて欲しい。 

344.  未来の子供達への教育格差が無い街造り。若生市長が進めている。子育てやすい街ですが、更にバージョンアッ

プした施策をお願いしたいです。例えば、無償で、デジタルに強い子供を育てるなど。英語教育の無償授業など。 

345.  学校に関わる人を増やして手厚い教育ができるようにしてほしい・サポートスタッフ・フリーの教員確保←休みの先

生の代わりにいつでもどこでも富谷市内で働く先生・不登校の児童や生徒への訪問教育 

346.  20 代の流出を防ぐためには、近隣地域と比べて子育て支援策の手厚さをアピールすることが大切だと考えます。ま

た、  泉中央駅までの交通の便をより良くして欲しいです。（バスの運賃が高い・最終便が早いことが主な課題だと

思います） 

確かに、車を持っていれば交通の不便はそこまで感じませんが、車を持たない高校生以下の子供たちとその親が特に

不  便をしています。この改善も、子育てしやすい環境作りに大きく影響すると考えます。 

347.  教育の充実、クラス担任ではなく学年担任 

 

④文化（生涯学習・スポーツ含む）・コミュニティ 

a. 生涯学習・文化 

№ 意見や提案 

348.  富谷市にも大和町のまほろばホールのような文化会館があったらうれしいです。 

349.  子供から高齢者まで利用可能な外国の文化とその語学習得が可能な施設。理由:国際化時代に対応し、子

供から高齢者まで外国人と交流できる富谷市民を増やし、富谷市に外国人が来訪しやすい環境を作るため。 

350.  図書館等の複合施設の完成が待ち遠しいです。さらにコンサート、演劇等が鑑賞できる施設もあったらと願いま

す。現在は仙台市、大和町、名取市まで出かけていますが夜半は公共の交通機関も少なく不自由を感じており

ます。 

351.  子供だけじゃなく老若男女利用できる図書館があるといいなとも思います。 

352.  私を初めとし、英語に興味を持つ若者が海外に挑戦しやすいように、国際姉妹都市実現による国際交流の活

発化の水深をさらに目指して欲しい。 
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№ 意見や提案 

353.  図書館が欲しい 

354.  地区の図書館・図書室を豊かにして！ 関連して気軽に立ち寄れるホール・茶房などを併設。（移住したての

頃、近くの支所の図書館に通いましたが、1 ヵ月で読むものが無くなりました） 

355.  富谷市の景観が好きなので、一年の季節を見ることができる美術館があればいいなと思います。景観だけでなく

富谷市出身や富谷市で活動している人の為のアートギャラリーがあったらいいなと思います。 

356.  コンサートホール設備設立希望 

357.  市政移行の際、アンケートに市の図書館を作ってほしいと書きました。あれから 10 年近くたちわが子の子供たち

はすっかりおおきくなってしまいました。次世代の子どもたちの為にも一刻も早い建設を希みます。私たち大人にとっ

ても身近な図書館の存在というものは想像しただけでワクワクします。市民の皆さんの知恵とアイディアが詰まった

成田の施設、楽しみにしています。 

358.  図書館が出来るのが楽しみです。開館時間を夜 20 時くらいまでにできたら嬉しいです。 

359.  小さくともよいので市民会館ホールがあると良い。富谷の体育館だけでは不足。 

360.  地理的に好条件のため、仙台市や利府町にある施設でのイベントに行く機会がほとんどですが、市内の学校数を

考えても、音楽や演劇などにも対応可能な収容人数も大きな文化的施設があると、より住み良いまちになるかな

と考えています。 

361.  市民のよりよい生活の為いつもありがとうございます。富谷市に住み始めて 30 年住みよい街です。これから希望

することは総合運動場の整備、コンサートや観劇のできるような市民ホール、子供が遊べる屋内施設等あったら

いいなと思う施設はたくさんあります。 

362.  国際交流。英語を話す場、機会が欲しい。 

363.  音楽や芸術活動が盛んな、心の豊かさを得られる町であってほしいです。そのためには、経済活動の活発化も欠

かせません。豊かな町であってくれることを望みます。 

364.  大きな音楽ホールが欲しいです。 

 

b. スポーツ 

№ 意見や提案 

365.  明石台に住んでいますが住民も多く、中央公民館でのスポーツ推進は分かっていますが、遠いのでいつでも利用

できるスポーツ施設があればいい（特にプールなど)）。 

366.  健康維持増進のため大型スポーツ用品店の誘致を！！・市民ハーフマラソン大会の開催（同上） 

367.  体力をつけるための温水プールが欲しいです。足が弱っても水中運動なら可能なので。 

368.  富谷市に人工芝のサッカーグランドが欲しい。（他スポーツでも使用可）スポ少の大会などでは、他の町などへ行

かなければならない。 

369.  現在子育て中なので（中学生）、子育て面で希望を挙げるならばスポーツができて自由に使えるスペースが整っ

ているような場所があるといいなと思います。現在はイオンの１F のイートインスペースくらいしか友達で集まれる場



31  

№ 意見や提案 

所がないようなので。あとは、富谷市に設備の整ったサッカー場が欲しいです。部活の試合は松島まで行くことが多

く、富谷市にあればもっと活気も出ると思います。小さな子供や親御さんの遊び場も必要ですが、大きな子供たち

が行きたくなるような場所が欲しいです。 

370.  うちの子供はテニスをしています。富谷黒川地区は宮城県でもテニスをしている子供も大人も多く、中学では強い

子が多い激戦区となっています。しかし、顧問の先生の考えで他の地区(大和や仙台市)から練習に大きく遅れを

取っていて、地域移行に期待をしていましたがそれも微妙。来年度はかなり私立に流れるようです。学校のテニス

コートは設備が良くないし維持費がかかるから整備が難しいのなら、富谷の 6 面だけでなくもっと増やしてほしい。

富谷二中はコンクリートのコートで子供の足や腰の負担が酷い。成田のテニスコートも同様ですね。テニス人工が

多いのに夜は 3 面しかないため仙台市や利府のテニスコートを利用しています。シェルコム仙台のような施設があ

れば最高です。子供だけでなくシニアのテニスプレイヤーも富谷はすごく多いです。階段ではなく下にトイレや駐車

場があればシニアの方も利用しやすい。 

371.  市民バスで通える市民プールが欲しいです。 

372.  富谷市マラソン大会（仮称）を希望します。開催目的として富谷市の魅力を全国に発信、交流人口の拡大、

地域経済の活性化、スポーツ文化の醸成等 

373.  バスケコート、テニスコート、野球などができる運動公園があるといいです。埼玉の大宮のがよかったです。 

374.  あともっとスポーツセンターのトレーニング室がもっと利用人数が増えたらいいなと思います。ご苦労様です。 

375.  色々なスポーツができる施設が欲しい。高齢者から子供までみんなでスポーツを楽しめる場所 

376.  私は 20 代で、小さいときから HIPHOP ダンスをしております。現在もお仕事として、プレイヤーとしてダンスをして

います。チャンスがあって世界大会優勝、アメリカズ・ゴット・タレント出演などの経験を持たせていただいており、この

経験をこれから夢をもって成長する子どもたちに活かせることができれば…と考えておりました。今回たまたまこのア

ンケート調査に選ばれたということだったので書かせていただきました。できる限り早い段階で私のやりたいこと・やれ

ることを資料としてみて頂くことができれば地元・富谷市のこれからに協力していきたいと思っております。例）児童

クラブでのダンス指導、小・中学校への出前ダンス（ダンスを通じて学び得たこと講演）、健康維持のためのダン

スエクササイズ など… 

377.  夏休みなどなど長期休み期間に公民館（体育館も）を開放し楽しく過ごせたら嬉しい。 

378.  子どもから高齢者まで体力作りが出来るプールがあると、市民の多くの方が活用出来るのではないかと思います。 

379.  体に負担のかからないスポーツ、定期的にカラオケのできる街 

 

c. コミュニティ他 

№ 意見や提案 

380.  富谷市に大きな病院を作るより、医療費のかからない健康長寿の為のコミュニティーセンターなどで皆さんが集まっ

て運動などのできる場所が欲しいです。それから老若男女散策出来て、花などが咲いて季節ごとの公園があると

いいです。 
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⑤防災・防犯等の安全安心 

a. 交通安全 

№ 意見や提案 

385.  今まで U 字溝が入っていたのですが大雨の時 U 字溝からあふれて道路を水が流れ、U 字溝を前の U 字溝よ

り？のものを入れてもらったけど U 字溝のふたを取り付けてもらいたい。車が U 字溝に入る。人も危ないのでお願

いします。（個人名は削除しました） 

386.  来年よりあけの平に住みます。あけの平の側溝が塞がれていないのが危険なので、塞ぐようにお願いします。 

387.  道路標識等もっと安全に走れるよう増やしていただきたい。若い方が多いので、高齢の親を持つものとしてはときど

き危険なことに遭遇いたします。 

388.  住宅街の迷惑駐車で死角になり子供が歩くのに危険なところが多数あります。メイン通りには、ないですが裏に一

本入ると沢山あるので駐車場整備と住民への声掛けお願いします 

389.  祭りと花火はあまりやらなくていい。それよりも給食センターの所の新しい道路と穀田の道路の歩道をさっさと作って

欲しい。子供たちが安全に通学出来ていない様に感じる。馬鹿なドライバーが多いので、毎日取り締まりやって下

さい。富谷小学校の裏の道路、信号待ちの車が路側帯の中に入って信号待ちしている。歩行者いたら轢かれる

のではないかといつも思う。 

390.  交通安全のために必要なところに信号機の新設を希望します（早期に！！） 

391.  富谷イオンの敷地内にある元ドミノピザのお店を”チョコザップ”にしてほしいなと思っています。自宅から近く通いや

すいので期待しています！！お願いがあります。ミニストップ大和町小野店の横の坂の歩道（介護施設の反対

側の舗装）が、草で一人歩くだけで狭くなってしまいます。富谷市から大和町に依頼することはできないでしょう

か。（除草の依頼）よろしくお願いします。 デイリーポートから富谷イオンの方向に行くとき、右折なのですが車

通りも多い時間帯だとなかなか出られず込み合ってしまいます。高齢者ドライバーも多く、向かい側にあるセブンか

ら出る車、入る車もいるので事故が起こる確率が高いと思います。はっきりとした提案はできないのですが、少しで

も混雑しないで事故が起こる確率が低くなればと思います。 

381.  地域でできる行事が盛んになり、安全のために多世代で顔見知りになるような町が良いと思う。各地区で偏らな

いように補助制度が使えて市民参加で楽しい行事が増えるよう期待する。 

382.  敬老会の開催について。自治会館での開催は飽和状態となり該当者の半分にも満たない参加状況です。地区

会館で複数自治会の開催も考えるべきではないですか。3.富谷版のど自慢の開催について 毎年市民の楽しみ

の場として年一回富谷のど自慢大会開催はいかがでしょうか（？） 

383.  成田東公園の一部区画において BBQ 可能なエリアを設置することで世代、転入者等の交流を活発化。 

384.  交流のきっかけができるイベント等を行ってほしい。 
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№ 意見や提案 

392.  富谷市民一人ひとりの気持ちによりった街づくりをしてほしい。私は富谷市鷹乃杜に住んでいます。鷹乃杜団地

入口から国道 4 号線に出るところの交差点で、道交法を無視したドライバーが増えています。直進して富谷イオ

ンに行くことができないにも関わらず直進していく悪質ドライバーがいます。また、一時停止線を無視するドライバー

も団地内に多くいます。案の定、交差点で車が横転する事故が発生しました。団地内の道路標識を認識してい

る人は少ないようです。また、同じような事故が起きてもおかしくはないでしょう。そして、市役所の皆さんにもぜひと

も見てもらいたいのが、鷹乃杜 4 丁目にあるバス停前の一時不停止の多さです。鷹乃杜北のバス停です。市長

にもメールで意見しましたが、何も変わりません。事故再発防止の為にもどうか見てください。 

393.  娘が鷹乃杜から富ヶ丘小学校まで毎日徒歩で通学しています。側溝の工事は行わないのでしょうか？家を建て

る時に 1 丁目が工事完了していたので、順番に来るのかなと思っていましたがすでに 6 年経ちました。 

394.  自転車利用者の交通ルール・マナーについて 整備住宅地では、生活道路が入り組みゆえに交差点も多い。そ

の中で、自転車の一時停止無視や急な飛び出しが目立つ。特に、児童、生徒に多いと感じる。学校などでも交

通についての学びが増えても良いのではと思うところである。 

395.  運転者のみならず、歩行者（特に小中学生が左右見て渡らなさすぎる）に対する交通安全教育を厳しく教え

てあげてほしい。 

396.  新旧の住民が多く、街並みも急速に変え割り始めている段階の富谷市ですが、それに伴い、新しい道路や交差

点、信号機もできた場所も多いと思います。住民やその道路を日頃使っている人の安全意識の向上も必要です

が、利便性の高い交通状況を作っていくことが、住民の安全等を守っていくことにつながると思います。 

397.  街の景観をよくする意味で道路がぼこぼこしていたり、白線が見えないところが多くあるので、補修してほしい。 

398.  冬の融雪剤の場所を拡大。 

399.  明石台 10 丁目から 7 丁目にわたる横断歩道に信号をつけてほしい。（小学校への通学路なので） 

400.  成田地区の歩道が隆起してて危ない。 

401.  大雨時に道路が冠水するのをどうにかしてほしい・日曜清掃の時、側溝のふたが動かず、結局何もしないで終わ

る。 

402.  押しボタン式の横断歩道を増やしてほしい・富谷イオン周辺の渋滞緩和・犬のマナー・歩きたばこ禁止 

403.  交通量の多い横断歩道に信号を設置して欲しい。 

404.  仙台のベットタウンとして発展してきた富谷市。学校（小中高）付近に信号機があるものの、今後の交通量の

ますますの増加をひかえ、安全対策や U ターン規制などを考えていただきたい。手つかずの危険な交差点が多す

ぎることがとても気になるところです。警察署のない”市”をどうにかしてほしい。 

405.  このころは数年前に比べて車も多くなり、怖いと思うこともあるので信号も増えて安心して歩けるようにしてほしいと

思います。前にも書きましたが、暗い場所もあり夜になると淋しいところもあるので、外灯を増やすとか対策をしてほ

しいと思います。 

406.  セブンイレブン明石台 3 丁目、十字路交差点、平日朝は渋滞により最近は追突事故発生、車両の流れ改善

の為、信号機を時差式右折表示の増設お願いします。成田 9 丁目北、COOP 東北南側道路、雑草で歩行

通路が使用出来ない状態、自転車と接触しかねないので早めの草刈り要望です。昨年から自転車乗車時にヘ
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№ 意見や提案 

ルメット着用が努力義務となり富谷市から購入助成金もありましたが、未だ装着者が高校生と一般と小中生の

順に低く見受けられます。関係先との連携で装着率日本一を目指し強力な指導をお願いします。現在、凶悪な

強盗事件が多発しておりますが各自治体との連携により富谷市民の安心安全な暮らしが継続出来るよう期待

しております。 

407.  道路について。道路はかなり整備されていますが一部自動車と歩道の区分がないところがあり、交通量の多いとこ

ろはぜひ設置願いたし 

408.  通学路の大型車の交通量が多く、危険を感じることがある。 

409.  利府方面⇔4 号線で成田のアンダーパスがある通りを走る大型車の台数がかなり多く、すぐ近くに住む者としては

住宅のない道を通れないものかと思うときがあります。多くの子供たちも通るし、車の騒音も大きいです。検討して

いただけるとありがたいです。 

410.  散歩して感じること歩道を歩いていると家屋、車庫に入庫する為。歩道を車が出入りしやすいように斜めに傾斜

してあり、障がい者車いすなど通れない箇所があり、工夫した方が良いのでは？ 

411.  小学校・中学校までの通学路が歩道がないところの距離が長い為、安全面に不安がある。 

412.  大清水の周りに物流センターが多く、これからトラックなどの出入りが多くなると想像。事故などがおこらないように

整備されているのか？特定の時間帯、曜日によって道路の渋滞が気になっている。 

413.  穀田の道路、歩道の設置をしてほしい。危ない。狭い。 

414.  西沢公園交差点から小学校への右折ラインを作ってほしいです 

 

b. 防犯 

№ 意見や提案 

415.  武道館近くにある公園は下から見えないので見通し悪く危険だと思う 

416.  あと街灯の数と防犯カメラを増やしてほしいです。 

417.  富ヶ丘、鷹乃杜、日吉台地域は鷹乃杜にあった交番が無くなり、有事の際に杜乃橋交番、大和警察から来る

のは時間がかかり不安である。 

418.  日吉台の公園を見て思ったのですが、公園の周りの植栽で中の様子が見えません。中の様子が見えるような対

策があるといいと思います。 

419.  街中の防犯を強化して欲しい。防犯カメラや街灯の充実。 

420.  防犯カメラを増やして欲しい 

421.  全体的に街灯が少ない・暗いと思います。 

422.  防犯に優れた街を目指してほしい（不審者、不良外国人の排除） 

 

c. 防災 
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№ 意見や提案 

423.  何年住んでも富谷市は災害が少なくて本当にありがたいです。今後も河川の整備などよろしくお願いします。 

424.  地震等災害が発生した場合、一般家庭においては電気、ガス、水道の生活インフラのストップが怖い。中でも水

がないと生きてゆけない。よって事態発生に備え、ポンプアップ機器設置を各町内会単位に公園内設置を望む。

安全・安心な暮らしの確保の一環として取り組んでほしい。以上 

425.  日本一住みやすい街づくりであれば、災害に強い街づくりをもっと力を入れるべきです。日本は地震、災害の多い

くにです。今回の能登半島の地震・水害のように、災害によって街を出ていかなくてはならないような行政では市

民は不安です。これをなくすのは、災害に強い街づくりが必要です。 

426.  災害に強い街づくりを希望します・市民からの要請、依頼に対しての動きが遅いのでスピード感が必要かと思いま

す・富谷二中とオートヒルズの間の森がうっそうとしているので、伐採や木の間引きをお願いします。 

427.  沖縄で、各家庭にソーラーパネルを設置して、電気を集めて、電気代を安く使えるし、災害時にも使えるという利

点がある。と、TV で見たことがあります。富谷もそんな街になって、もっともっと住みたい街 No. 1 になるといいです

ね。夢です。^_^ 

d. 害獣対策等 

№ 意見や提案 

428.  熊対策。安心して登下校や散歩など出来るように、猟友会に協力してもらう。 

429.  国道 4 号線沿いのとちの木～あけの平入口間の通学路は樹木が生い茂り、クマやイノシシ等の目撃もあって、

夜間の暗さも心配なので、安全に通行できるようになってほしいです。 

430.  家の近くの公園周りの木はなくなってほしい。ハチの巣とかクマが怖くて将来子どもと遊びたくても遊べなさそう…せっ

かく近いのに… 

431.  クマなどの情報、出没の対策をしてほしい。 

432.  クマの出没も心配。 

433.  イノシシの駆除をしてください。農作物を荒らされて困っています。何をしてもダメなので（荒らされる）全くやる気

が起きない。全くつまらないです。 

434.  住んでいる地域にコウモリをやや多めにみかけます。前より増えました。 

本気で対策を考えてほしいです。 

困っています。 

 

e. その他安全安心全般 

№ 意見や提案 

435.  私が富谷市に移住（平成元年）したころは住民の平均年齢は確か 30 代くらいで相当若かったが、今は高齢

化社会となり団地内を歩く人はほとんど 70 代以上の方が健康のためのウォーキングする方が目につく、私の団地

は病院・学校・公民館等、公共施設はなく、いざというとき走りこんで助けを求めるような場所はありません。そこで

お願いですが、せめて町内会館周りにでも AED（自動体外式除細動器）を設置することはできませんでしょう
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№ 意見や提案 

か？救急車が来るまでは命の継ぎとして絶対必要だと思います。老人に限らず若い方も助かる命が助けられま

す。とちの木会館への設置ぜひご一考願います。（個人名は削除しました） 

436.  子供たちが安心して遊べるよう公園の管理（草刈り）を充実してほしい。草がボウボウで管理が不十分のた

め。・鷹乃杜と富ヶ丘四丁目との境にある都市排水路方面にある草木の管理を要望します。昨年、亀枝付近の

排水路方面部にあった大木が排水路を越え宮ヶ丘第 3 公園まで倒木し、人災には至りませんでしたが、危険で

すので大きい木だけでも切っていただきたい。高齢化社会に伴う空き家対策の充実 

437.  市政を施行し人口増加する富谷市で警察署が必要と思われますが？（全国的に市政で署がないのは稀。人

口増加に対する市民の安全安心 必須） 

438.  ①成田、上桜木地区の新しい建物はそのほとんどが物流倉庫の損傷が懸念される（市道の補修は税金！）。 

②団地の法面除草作業は将来的にシルバー人材活用だけでは追いつかなくなり、荒廃が進むのではないか。③

団地内の空き地が手入れされず、側溝 U 字溝の隙間から草が生えて、地下に雨水等が浸透していかないか？

（打有者に一定の手入れ義務を負わせられないか？） 

439.  今まで以上に住みよい街 安全・安心な暮らしができます様、よろしくお願い致します。 

440.  強風が家にあたる為、防風林や壁などの対策を市で行ってもらいたい（安全面を考慮して） 

441.  安心して静かに暮らせる街であり続けて欲しい。総合病院移転に伴い、市外から多くの人が訪れることが考えら

れ、犯罪や街が汚くなる可能性が増加すると思います。私は 20 年近く富谷に住んでいますが、住みやすく、静か

で、でも、泉に近いので生活に不便ではない。そんな街が好きです。自分自身安心して育った街で子育てがしたく

て家を買いました。私たちから安心安全を奪わないでください。また、これ以上交通量が増えたら仙台へ仕事に行

くのにさらに苦労します。今以上に都会にならなくて結構です。よろしくお願いいたします。 

442.  昨今の外国人優遇の日本では富谷の治安を守ることはできないと考えています。日本の歴史や文化、マナーを

守らない人たちをどうするのか。日本の治安の良さ、インフラや社会保障だけを都合よく受け取り、ルールを守らな

い外国人に対して、先行して規制できる条例を作った方が良いのではないでしょうか。 

 

⑥環境（自然保護・公園緑地整備・景観・衛生等） 

a. 自然保護 

№ 意見や提案 

443.  農業の担い手不足による耕作放棄地の問題の解決と合わせて太陽光パネルが市内のいたるところに敷き詰めら

れることがない街づくりを願っています。 

444.  程よく自然を残して欲しい。 

445.  大亀山の利用価値。春は桜、夏は BBQ、秋は秋桜、そんな風景が見てみたい。杉はいらない。 

446.  企業誘致も大事でしょうがそのために自然がなくなっていくことに寂しさを感じます。できるだけ自然環境を残してい

ってほしいと思います。 
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447.  子どもや子育ての親にとって便利で住みやすいと思いますが、何年も前から住んでいる人にとっては身近にあった”

ふき”取りに行った山がなくなり、緑がなくなり、寂しい限りです。大都会の方が緑が多く充実して大人から子供ま

でくつろげる公園が多いと思います。旅行に行くと富谷の緑地がなくなったことを痛感します。専門に自然環境を

計画している先生等に意見を聞いたり、設計していただいてもいいと思います。お金はかかると思いますが。 

448.  これ以上山を切り崩さないでほしい。 

 

b. 公園緑地整備 

№ 意見や提案 

449.  成田に住んでいます。公園はあるのですが、子供の遊べるスペースが限られています。更に広く、安心して遊べる

場所があるといいですね。遊歩道もありますが少ないです。高齢者の方々も散歩しやすいように更なる検討をして

いただきたいと思います。 

450.  大亀山森林公園にボヨンボヨン（ふわふわドーム）をぜひ作ってほしい。大亀山森林公園でなくてもいですが… 

451.  しんまち公園の人工池の水が死んでいる・河川の水質改善（バスクリンの色の川がある。ゴミがたくさん） 

452.  公園の木が伸びすぎて電線に絡まったり、道路にはみ出し足りしているところがあるので、時期を決めて対応してく

ださい  

453.  大亀山森林公園、こんなに不便なところにあると初めて知りました。介護予防の推進には大変助かっております。 

454.  空き地の公園推進。大和の蛇石公園の様なところが出来たら素晴らしい。 

455.  地域の開発や充実への取り組みが一部の地域に偏っているように感じている。他行政地域にくらべて大亀山公

園の開発には賛成だが、車での乗り入れが不便（モシモシハウスのあたり）。駐車場から結構歩かなければいけ

ないので、せめて障がい者等の思いやりパーキングが必要だと思う 

456.  官民境界の官側の林、森から茂ってくるフジヅルや雑木等の整備、清掃をしてほしい。・水源がない富谷市なの

で難しいと思いますが、「水の町とみや」を目指すのはいかがでしょうか？全国あちこちにあると思いますが、（山口

県の倉敷、静岡県の三島市など）参考に。 

457.  大亀山森林公園の立派な BBQ 施設があるにもかかわらず、BBQ 場まで車での乗り入れができないことが非常

に不便です。乗り入れができる道路、環境はあるのに封鎖されています。早急に改善お願いします。改善すること

で、もっと利用が増えると思います。 

458.  公園に健康遊具を増やし、日頃から健康増進できる環境を作る。 

459.  図書館の完成とても楽しみにしています。気軽に利用できる BBQ ができる公園がもっとあるといいなと思っていま

す。大亀山公園にはありますが、シーズン時には予約が取れないときもあり…せっかくいい自然環境なので、もっと

アウトドアを楽しめたら嬉しいです。 

460.  草刈りの回数を増やしていただきたい。伸び切って数ヶ月経たないと刈ってくれていなく、その間緑地で子供と遊べ

ない。それと、草刈り日程がわかるなら大体で良いので通知してほしいです。富谷市の土地の雑草が邪魔で家敷

地内の雑草処理ができない状態が続くときがあります。要検討お願い致します。 
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№ 意見や提案 

461.  宅地開発、工業団地で自然環境がなくなりとても残念。子育てにも良いと思って引っ越ししていたのだから、市の

利益も大事ですが、公園整備ちゃんとして、駐車場（車、自動車）も確保した広い公園を地区ごととかに欲し

いです。もったいない。残念です。自然環境も大切に調和のとれる富谷市であってほしい。 

462.  企業誘致で緑地がなくなるばかりです。身近にゆったりと散策できる緑の木々が多い大きな公園があって周りに外

食ができる安らげるところがあるといいと思います。七北田公園のようなところが希望です。”目指せ公園都市” 

463.  富谷市役所の芝広場は定期的に管理されているようなので、成田東西公園も 3 回の草刈りの他にも定期的に

管理していただきたい 

464.  見晴らしの良い広い場所に、シートを広げてピクニックをしたり、バーベキューやキャンプなど、たくさんの人がのんびり

一日中楽しめる場所を作ってほしいです。観光客も来てもらえるし、近場でキャンプできるのも魅力的です。 

465.  大亀山公園もいい場所なのですが、うっそうとしているので、もっと整備していただけると人が増えると思います。 

466.  富谷市は自然の有効活用を全くしていないと思う。遊歩道やサイクリングロードがあったらいいなと思う。ペットにや

さしい街らしいが、全くそう思わない。成田東公園も草だらけできちんと整備されているとは言えないし、公園周辺

の路上駐車も大迷惑なのに看板の一つもないし、見回るわけでも会い。防犯対策はどうなっている？公園にはた

ばこの吸い殻、お酒の缶、避妊具が散乱していますよ。ご存じですか？夢は結構ですが、基本的なことをまずきち

んとしていただきたい。今のところ全てにおいて中途半端な町だと思う。 

467.  大清水在住ですが近隣に大規模な公園を整備してほしい。大亀山は遠い。 

 

c. 景観の維持・向上 

№ 意見や提案 

468.  あけの平、とみやど周辺、電柱がとっても邪魔。狭いところは地中化をしてほしい 

469.  以前、市政移行にあたりアンケートがあったような気がいたしますが記憶違いでしょうか？その時にしんまちの電柱

を地下化を提案させていただいたと思いますが、現在のしんまちの通りを車で通るとどう思われるのでしょう？とみや

どができたことによりなおさらお年寄りや子供たちが危険だなぁと思うのと同時に車の通行が大変です。いっそのこと

しんまちの通りを車通行禁止にしてしまい、のんびり歩ける「ホコ天」みたいな通りになったら…？！くらいの妄想も

よぎります。昔、若生照男町長と町役場ですれ違いながら「～の申請本人じゃないといけないから面倒ですねー

っ」と話したら、「誰でも取れたらいやでしょ？」と普通に気さくに話していただいたことがありました。富谷の人はそう

いうわからないとき、困っているとき普通に気兼ねなく話せる人が多い印象を私は持っています。仙台市も泉が市

の時も住んでいたことがありますが、人情味あふれる富谷は寅さん映画のように残っていってほしいと願います！ 

470.  ４号沿いの景観が寂しく感じます。もっと季節を感じる木々たちがあればいいのになと思います。 

471.  LED 街灯で夜空が明るくなりすぎ、光害で星が見えません。現在も彗星が来ていますが、流星群などの天文イベ

ントがあるときだけでもライトダウンして観察しやすくするような運用ができると良いかと思います。 
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472.  富谷のしんまちを中心としてもっと魅力あるまちづくりがされればと思うが、実際には教育も利便性も、明石台や杜

の橋など、飛び飛びに発展しているイメージがある。富ヶ丘もアーケード街がシャッター街かし始めている。何か景観

と賑わいが連続して作られるようになればと思う。 

473.  電柱の地中化。明石台十丁目地区は新しく造った街なのに、電柱や電線が地上にあり、景観がもったいない。 

474.  道路わきの雑草（成田中から下へ降りた通り）をきれいにしてほしいです。 

475.  太陽光パネルはやめてほしい。後々大変です。せっかくの景色が台無しです。 

 

d．リサイクル・衛生その他環境関連 

№ 意見や提案 

476.  富谷市の田舎道路の舗装、草、山など草刈り取りを毎日きれいにしてほしいです。 

477.  下水道臭いところが多々あります。どこかで流れが悪くなっていませんか？ 

478.  夜中暴走族がうるさいです。 

479.  ゴミ出しで迷って出してしまった時に、粗大ごみとかシールを張ってくれることが助かります。 

480.  プラごみの回収日に毎週ネットから溢れているので、ネットを大きくする、または回収曜日を増やすなど、対策をとっ

て欲しい。 

481.  ごみの分別がもっとわかりやすいといい 

482.  家庭ごみで出る食用油の再利用を市でやってほしいです。食用油からできる石鹸（粉？）があると聞きました。

廃油の再利用で SDGｓにもつながるのではないかと考えます。ぜひ、実現するように検討してほしいです！ 

483.  びんの回収日を 2 週間に一度から毎週に増やして欲しい。もしくは、空き瓶回収可能なリサイクルポスト的な場

所の設置。 

484.  我が家の家の前の側溝に土砂や葉っぱが詰まっていて災害の時は心配になるし、固くふたがしまっているので掃除

が個人的にはできないので少し心配です。 

485.  水素ガスステーションの設置 

486.  煙突の煙が迷惑であり住みやすさに影響を及ぼしているため、規制などが必要であると感じる。 

 

⑦経済・商業・産業振興全般（起業支援・観光含む） 

a. 商業施設 

№ 意見や提案 

487.  西友が無くなってしまって買い物をするのが不便になりました。 

なにかまたスーパーが出来ればいいなと思います。 

488.  泉区寄りの富谷はスーパーや飲食店・商業施設が充実していると思うのですが、大和よりの富谷は西友もなくな

り、正直に言うと「何もないな」と思います。・元気くん市場お様なお店が市役所周辺にあれば品を出したい人、

買いたい人のバランスもいいのでは？と思います。バイパスができたら（いつできるのか知りませんが）、通勤する

人の利用も見込めるのでは？と思います。 
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№ 意見や提案 

489.  西友がなくなり買い物がとても不便になりました。スーパーがあったらありがたいです。・税金が高すぎるので改善し

ていただきたい 

490.  近くのスーパーが閉店し、毎日の買い物が不便になり早急の対応を講じてほしい。市民バスがあっても近くにバス

停が無い為、利用できない。年を取り車の運転ができなくなった時が不安である。 

491.  西友の代わりになるショッピングセンターが必要 

492.  "旧 SEIYU の建物に新しいテナントが入ってほしい。 仕事帰りに買い物が出来なくなって困っている。富谷イオ

ンもテナントが少なくなっている。最近は新しく入って来たが、もっと充実してほしい。" 

493.  西友跡地にドン・キホーテ移転希望。 

494.  西友がなくなってしまい、買い物に少し不便を感じているのと、ひより台近辺に少し活気がなくなってきているように

感じます。商業施設ができると非常にありがたいです。 

495.  いろいろなランキングで富谷が住みやすい街等に選ばれているがそうかな？と実感できずにいるのは私ばかりではな

く、周りの人からもよく聞く話。やはり、商業施設の充実で街に活気がつくのは普通。新規の路面店がないのは富

谷の地形上難しいのでしょうが…私は生まれ育った場所は飲食・飲み屋街があるところで育ったのでそういう場が

ないのは普通にカルチャーショックでした。飲みに行くのに泉まで、仙台まで行くというのもなんだか… 

496.  富谷イオンから吉岡までに大きめのスーパーがないので、西友がなくなったことは大変不便です。これからも住みや

すい市になるよう楽しみにしています。 

497.  西友を復活させて欲しいです。それが難しいのなら、新しいスーパーが欲しいです。特に、高齢者の買い物が不便

になっていると思います。 

498.  "住みはじめて６年ほどですが、車を利用しているのでどこにいくにもちょうどいい場所で利便性がいいですしスーパ

ーや飲食店も市内に多いのでとても住みやすいです。西友を結構利用していたので、近くのスーパーがなくなってし

まったのが少し不便です。市内に業務スーパーがないのでそういう店舗があっても嬉しいです！ 

499.  ”活気ある街づくり”をお願いします。お祭りばかりたくさん行っても意味がありません。北部の富谷市民はドラッグス

トアでばかり買い物をしています。商業施設を作ってください。生きのいい野菜、魚、肉が買えません。 

500.  私たち家族は東の本大震災の後、子育てにやさしい街”富谷”に引っ越してきました。ひより台地区は夫が車を持

たない私の移動も考え、病院の近く大型スーパー（西友）も近く、役場（町だったので）も近く、歩いてもいける

とてもいい場所であり、小学校も中学校も通いやすいな…と将来的にも困り事はないな！と消えました。そのころ

からすると、今年 3 月に西友が閉店して不便を感じ半年、周りの成田・明石台方面は充実しています。若い方

も多く移り暮らしています。市役所の近くが中心となって栄えてほしいと心から、心から願います。西友跡地に、近く

の市民の買い物、おしゃべりしながら飲食できるスペースが必要です。車のない方（私も含め）は、買い物に歩き

ながら健康を維持してきました。半年歩かなくなるだけで、人とのコミュニケーションがなくなるだけでフレイル化してい

る人もちらほら見かけています。声をかけても、出歩く理由がないと足が向かないそうで寂しいです…私事ですが子

供たちの成長には周りの方々の目配りや気配り、私にも声をかけてくれた大切な地域の方々が不可欠でした。ぜ

ひ、市役所の周りにも年齢問わず、行き来して会話を交わせる場所をまた作ってほしいです。この辺は最近「とて
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№ 意見や提案 

も寂しき、買い物は不便よねー」の声が多く聞かれています。一人の声は 100 人、1000 人それ以上の声でもあ

るのかな…と思っています。いい街にしてください。 

501.  西友がなくなり皆さん隣の大和町にて買い物してます。スーパーがないのは、不便です。 

502.  "現在、成田地区ばかりが発展していると感じます。ひより台方面は商業施設もなく不便さを感じます。西友跡

地に早期にスーパーを誘致して頂きたいと思います。" 

503.  ひより台 1 丁目～2 丁目の世帯の人々が、今とても不便に思っていることは商業施設（スーパー等）が近くに

ないことです。西友のあと、何とかスーパーが来てほしいです。 

504.  "また、イオンなど大型店舗ではなくちょっと買い物に行くためだけのスーパー（コープやヤマザワなど）がもっと間隔

狭くあると大変助かります。特に買い物時間に混む、4 号線を超えない、泉方面に向かわない鷹の杜や富ヶ丘ら

へんにあると大変理想的です。" 

505.  住みやすくはあるが、車がないと不便である。大型商業施設はあるが団地内に商店がない。車がなくてもバスを利

用しなくても徒歩でも買い物ができる場所にいろいろな商店があるのが理想。西友もなくなり、近くに住んでいる人

たちが、どこにも買い物に行けないと嘆いている。地区内に必ず病院、商店（街）、美容室がなければならないと

いう世の中になってほしい。個人で店を出したい人を誘致というのはできないものかと思う。富谷市に暮らす人も本

当に豊かに安心させるのは身近なところにある便利だと思う。 

506.  野菜や果物など地産地消のできる店が欲しいです（元気くん市場のような店です）富谷には土産品として持っ

ていけるものがないので何かあると助かります。 

507.  "飲食店も少ないように感じます。閉店している店舗もあり４号線沿いは 寂しく感じます。大和町含め。富谷

セーユー跡地に何か必要な気がします。富谷市役所が遠い場所にあり不便ですが出張所があるので何とかなり

ます。" 

508.  "明石台 10 丁目付近にコンビニが欲しい。" 

509.  スーパー西友がなくなり現在日々の買い物にとても困っています。小さくてもいいのでスーパーの誘致をお願いしま

す。 

510.  商業施設は充実していないと、人は集まらないのでもっともっと増えて便利になるといい。・病院も休日を土日祝に

しないで、平日に普通に診療してくれる病院が増えて便利にしてほしい。 

511.  "野菜など地産地消のものを買う機会が近くのスーパーなので増えてきているのはうれしい 。もっと充実してくると

うれしいです 。" 

512.  個人的にユニクロ・GU・業務スーパー、しまむら、3coins などが市内にないのがとても不便。店舗を作ってほし

い。 

 

b. 観光振興 

№ 意見や提案 

513.  宿場町、スイーツの町、ハチミツ、ブルーベリーなど富谷の良いところをアピールして、宮城県意外からももっと観光

客が訪れる街づくりを行って欲しい。 
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№ 意見や提案 

514.  富谷市の新しい集客ができるテーマパークの誘致 

515.  一大歓楽の誘致仙台に次ぐカジノ誘致。地域活性化の起爆剤を計る。 

516.  子供がいっぱい集まる施設、例えばアンパンマンミュージアムとかジブリとかなんでもいい。そういうのが誘致されると

いいな。孫と遊びたい。 

517.  富谷市内でも定期的にフリーマーケット等ができる場所があればいいと思います。 

518.  公共宿泊施設の整備→民間宿泊施設は高すぎ。来訪者のホテル探しに苦慮。例えば「えにしの郷」のような施

設。 

519.  また、観光場所としての富谷市を日本国内や世界にさらに発信していって欲しいです。 

520.  難しいと思いますが、県外や外国人が来るような観光地を作るべきだと考える。 

521.  観光名所が少なく、外にアピールできるものがない。「とみやど」も中途半端でもっと内容を充実させ、リピートしたく

なるような場所にして欲しい。市役所内の敷地を利用して、週末（土日）にフリーマーケット等の催しを開催して

ほしい。是非！ 

522.  市街地から少し離れた環境だからこそできる大型の公園や観光施設などを設置できれば人が集まりやすい環境

をもっと作れると思う。 

 

c. まちづくり・施設整備 

№ 意見や提案 

523.  4 号線沿いに道の駅や公園があったらいいと思う。 

524.  とみやどなどの町並みはよくなっていますが、山形の金山町の町並みまで時間をかけて持っていってほしい。金山町

の街並みはとても素晴らしい為、富谷の町の中にも統一された街にしてほしい。時間をかけて歴史ある宿場町を

作り上げてください。 

525.  新町三区の活性化 とみやども良かったですが富谷の旧家の力を借りて、内ヶ崎邸もいいのですが丹野家さんな

ども趣があってご協力してもらって料亭とかなんて？・観光化なら 熊野神社の修復など門前町化などどうでしょう

か。宿場町風に・空き地、空き家もで出来ているのも心配です。一人暮らしのおうちもあります。持ち主さんたちは

どう思っているのでしょうか？活性化に協力してもらい、商店街化していけたら良いのでは。全体旧まちは高齢化

しているので無謀でしょうか？・スイーツの町富谷なのでスイーツの店街にしたら 

526.  富谷市で力を入れている名産（ブルーベリー、はちみつ等）にちなんだ商品を日常的に買える場があるとそれを

目的に富谷市を訪れる人が増えるのではないでしょうか。空きテナントを埋めるスピードを早くしていただきたいで

す。一つあるだけでかなり廃れた印象が強くなるので改善していただけたら嬉しいです。ほかの市町村の商業施設

や公共施設をお得にまたは有効的に利用できるクーポンや利用券のような物を配布してお互いの住民が商業施

設や公共施設を利用しあう仕組みを取り入れて頂きたいです。富谷市に定期的に行きたくなる新規の訪問者が

増えるのではないでしょうか。 

527.  R4 沿いに「道の駅」の設置 
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№ 意見や提案 

528.  他の地域から買い物などで富谷市へ訪れた時に、もっと子供を遊ばせることのできる大きな公園があったらうれしい

と思う。コストコで買い物をして、そのあと公園によって、遊んで、カフェなんかあったら、もっとゆっくり富谷市を満喫し

て帰れるし、行きたいと思うと思う。とみやどはとてもいい施設だと思うが、せまいし駐車場も狭くて不便。道の駅の

ようなところを作ってもいいかもしれない。ブルーベリーやはちみつ、シャインマスカット、ほかにもたくさんのおいしい野

菜が富谷にはあるのだから、「道の駅＋公園＋カフェ」のような複合施設が欲しいです！！ 

529.  しんまちより成田や明石台を中心にしてもらった方が人が集まりやすいと思う。スイーツの町としてうたうならもっと新

しい人がお店を持つことができるスペースがあった方が良い。デザインの力をもっと使って広報をしていった方が良

い。 

530.  新しい施設を作るだけでなく、活用されていない施設の再利用や空き店舗、空き家、空き地を活用した事業を

考えてほしい。親の送迎なしで市の体育施設を中学生が使用できるといいと思っていたから、とみや塾を経て起

業した人を応援したいと思っています。華やかな事業だけでなくゆき届いた行政で、弱者と言われる人に寄り添っ

てほしいと思います（公民館のプレイルームの飲食など子供だけなら）。 

531.  また、国道 4 号線沿い（あけの平から七ツ森ドライブインまでの間）をもっと活用して色々なお店を建てればもっ

ともっと富谷市も発展するんじゃないかなぁと思っています。活気溢れる富谷市になって私の子供達が大人になっ

ても住みやすい街であってもらいたいです。 

532.  市になったが、利府や名取、山形の天童などと比べてとても見劣りを感じている。（勝っているところがない）住み

ここちランキング 6 年連続で 1 位とのことだが、どこが評価されているのかが全く理解できない。住宅地や企業誘

致を増やすのではなく商業施設、屋内遊戯施設、公共交通機関（地下鉄は遅いしどうせ成田までしか敷かれ

ないので絶対 NG）をスピード感を持って発展させてください。 

533.  "土地は沢山あるので、道の駅など、あったらいいと思います。" 

534.  道の駅と公園のセットの施設。大人も子供も含めて楽しめて外部からの人を呼び込める活気のある場。地域の

産業、子育てと交通の発展にもつながると思います。 

535.  今は発展期にありますが、今後も発展や維持を継続するためには、隣接の町や県外の方が富谷市を訪れてくれ

る街づくりが必要かと思います。子供が無料で遊べる施設や図書館も今作っていますが、富谷市市民だけでな

く、外から訪れる人が過ごせる施設などがあると、よいかと思います。無料で子供が利用できる施設や、有料であ

ってもグランピングできる施設や、イベントが開催できる場所ができるとよいなと思います。 

536.  「とみやど」素晴らしいと思う。宿場町としての歴史と趣を感じさせる。本当に「宿場体験」あっても良い。とみやど地

区はそのまま歴史文化保存と復元でこれからも発展してほしい場所です！！ 

537.  旧富谷地域と成田、明石台（新興住宅地域）との利便性に格差があるように思う。旧富谷地域は今も田舎

の雰囲気があり、それなりにいいのであるが、その一方で例として中央公民館を中心とした周辺、また沿道に飲食

店がないので不便である。市として今後市の発展との関係性も含め、考えても良いのではないか。以上 

538.  もっと面白い施設など増えたら（富谷だけの年寄りな場所、コストコみたいな）もっと富谷に興味を持ってくれると

思います。富谷が好きなので今後もっと発展することを楽しみにしています。 
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№ 意見や提案 

539.  道の駅があるといい（国道４号にあった方がいい）・はちみつやブルーベリーとかではなく、甘いスイーツとかでもな

く、もっと体にいいもので富谷を有名にしてほしい。米とか野菜とか…もっとお茶に力を入れるとか 

540.  おしゃれなカフェを充実させてほしい（成田に）。 

541.  コストコ周辺に宮城県最大の宿場をモチーフとした道の駅を作ってほしい。（・古川の道の駅にある「ロイズ」に匹

敵するキーテナントの誘致・道の駅の中に富谷産のものを使ったおいしい料理を観光価格ではなく、リーズナブル

な価格で提供する飲食店を作ってほしい）～理由として～・コストコからのお客間の流入効果・千場農家産の

売り上げの向上・観光客誘致 

 

d. 企業誘致・産業振興・雇用拡大 

№ 意見や提案 

542.  "今の子育て世代が高齢化した時を見据えて、恒常的な若年世代の確保ができるよう図っていただきたい。 持

ち家比率が大きく、かつ公共交通機関が貧弱である現状のままでは、今の子供達は就職を機に市外へ転出し、

持ち家を持った高齢世代だけが市内にとどまることになる。高齢化を防ぐために、（素人発想ではあるが例を挙げ

ると）市周辺での雇用の拡大や賃貸マンション用地を確保する等の施策で、恒常的に若い世代が一定数いる

ような環境を作り出していただきたい。" 

543.  1.今後の発展 現在土地の構成、成田コストコ側この先穀田予定のようです。工場団地を作り、企業誘致いた

し地元の人を使い、会社企業からの税金納入。市民の？職税金納入で富谷市が豊かになるといいと思います。 

2.人と人との連なりが大事なようです。毎日仕事に行っていますので？会がないので思います 

544.  子どもを中心に捉えることは、現在の流れとして理解できます。でも、高齢者もたくさんいます。みんな元気なわけ

ではないので、ぜひそちらにも目を向けていただけルトありがたいです。また、農業について行政ではどのようにお考

えでしょうか。どんどんなくなっていく田んぼを見ていると、不安しかありません。子育ても安心できる食べ物があってこ

そです。どうぞ、農業についても、農家の方が続けていけるような政策をお願いしたいと心より思います。 

545.  IT 関連企業・データセンター等の誘致による税収増 

546.  現在進行中の工業団地等による企業を誘致し、税金の面もあるが富谷で学校卒業した新卒の方が就職できる

ところがあると、将来も人口数も維持または増加し、富谷市の発展につながると考える。少子化対策として、出

産時の現金給付→倍増、児童手当国＋富谷市＝増額 

547.  若い人の働く場（職場）確保により人口流出を防ぎ、結婚し子供を産み育て、活力ある街づくりを推進する。

そのためにも優良企業誘致の働きかけが肝要。法人税収入増により市の財政も豊かになり、高齢者増加に伴う

個人の税収減をカバーすることが可能となる。現在富谷市において文化施設が不足しているので本格的な施設

の設置が必要と考えます。また、ホテル等の宿泊施設を誘致することにより、観光客の増加も見込めるのではと思

います。宿場町の拠点であるとみやどの他に施設見学の目玉となる企業の誘致が必要と考えます。コストコ利用

者は県外からの来店者も多いので、とみやどへの誘致策を検討してみてはいかがでしょうか。 

548.  また、実家の農家を継ぐか検討中です。兼業農家を後押しするような施策や取り組みの充実をお願いしたいで

す。 
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№ 意見や提案 

549.  高校卒業後に上京し、25 年経って富谷に戻り、起業いたしました。移住支援金の存在を知りましたが、「みやぎ

UIJ ターン企業支援補助金」の交付決定が条件になっており、非常にハードルが高いと感じました。同補助金の

二次審査で落ちてしまい、移住支援金も受け取れませんでした。富谷への移住にあたり何の支援もなかったという

のが正直な印象です。 

550.  企業誘致等を進め、若い世代が安心し、子育てしながら働けるような地域になってほしい 

551.  製造関連企業の誘致・大型レジャー施設（アニメ館のような） 

552.  しかし、人口の流出や更なる発展を目指すとなると、働く場所の提供、大型商業施設の充実、観光資源の活

用が必要だと思う。 

553.  富谷市特産物（ブルーベリーやはちみつ、マスカットなど）これからもどんどん増やしてアピールして、地域活性につ

なげていくといいと思います。（SNS など）現在も充実した生活に必要なお店があり、とても便利なのでこれから

も新しいお店が増えると更に若い人たちにも人気の町になると思うので、商業施設や企業誘致に力を入れてほし

いなと思います。あとは病院や福祉をこれからも優先させて力を入れてもらえると住み続けたくなると思います。あと

教育は小さな幼児も大切だし、高校生、大学生も大事なので高校や大学、専門学校などいろいろな学びの施

設がもっと増えていくと、更にいい街になるんじゃないかなと期待しています！ 

554.  近くで働きたくとも中々給与面の条件が合わず仙台に働きに行っている現状です。大規模な雇用を確保できるよ

うな企業誘致をしていただきたいです。 

555.  富谷市が宿場町としての歴史があることは承知していますが、その知名度は高くありません。宿場町としての風情

を感じるエリアが局所的で、宿場町として栄えた時代にタイムスリップしたような雰囲気を感じるにはスケールが小さ

すぎます。宿場町としての歴史ある富谷をアピールするのは無理があり、それよりは、まず富谷の地の利を生かし、

かつ、内在する課題解決もできる産業振興に力を入れるべきです。 

富谷の田園風景には癒しスポットではありますが、年々休耕田や荒地が増えており、これらの土地活用が急務と

考えます。近年の気候温暖化で、わが国のぶどう栽培エリアは北上しており、宮城県でも、近年ワイナリーが増

え、ワイン用のぶどう畑を見かけるようになりました。富谷市も休耕田や荒地の活用を図る方策として、ぶどう栽培

とワイナリーの新規参入に力を入れてはどうでしょうか。また、ぶどう以外にビール用二条大麦の栽培、麦芽製造メ

ーカー及びクラフトビール会社の新規参入、もしくは、麦茶用六条大麦の栽培と麦茶製造会社の新規参入も検

討してはどうでしょうか。特に麦茶は、加工が単純で始めやすい加工品です。「富谷麦茶」として安全・安心な国

産製品を供給するのはどうでしょうか。これらが実現し、とみや宿で供給可能になれば、とみや宿も活気づき相乗

効果も期待でき、様々な方に訪れていただくついでに宿場町としての歴史も知っていただけると思います。 

556.  企業誘致による雇用環境の充実 

557.  子育て支援を重点的におこなっても、育った子供たちが地元で働く選択肢がなければ将来的に税収率が低くな

ると考えられるため、人口が減っても税収の確保が出来るように企業の誘致も積極的におこなっていくべきと考え

る 

 

e. イベント・地域活性化等 
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№ 意見や提案 

558.  ブルベリッ娘達に会う機会を増やしてほしい。可愛い。 

559.  スイーツ博覧会をもっと有名にしたいです。世界からかき集めたスイーツをここに集結させて世界スイーツ博覧会を

開催させたいです。異文化交流や地域の皆さんとの絆も深まると思います。 

560.  富谷のスイーツフェアが好きなので今後も続けてほしいですし、割増商品券もまたやってほしいです。 

561.  レジャー施設（室内、ドーム型）今後気温の変化で外での活動が困難な場合。災害時等の避難場所。各種

イベント催しで他地域からの集客。 

562.  花火大会などイベント開催はうれしいが（もっといろいろ増えてほしい）、駐車場がよくわからなかったり、交通手

段が少なかったりするので、開催場所をもっとメジャーなあたりにするか、市役所やとみやどのあたりをもっと普段から

人がよく来るように栄えさせてほしい。行ったことのないようなところでイベントがあってもなかなか、よし！行こう！と

安心して行きづらい。大きい商業施設ではなくとも、hitonowa みたいな、古い美しさを保ったモダンな小さなお店

がたくさん並んだりしたら素敵かと思う。それと、七北田公園のように老若男女連れも普段から活用したくなるよう

な楽しくてきれいな広い公園とか。 

563.  富谷市のブルーベリーやハチミツを使ったデザートグルメフェアをもっと広く伝える事ができれば、誇れる産業となると

思う。参加されているお店が、各店素晴らしい。 

564.  ディズニーランドの誘致、理由:経済の活気、人の活気につながると思うため。仙台市に負けないくらいのイベント

開催、理由:仙台市にはジャズフェス、クラシックなどの音楽イベント、七夕、よさこい、スズメ踊りなどイベントを創

出して、全国的なイベントまでに育て上げ、盛り上がっている。この盛り上がりを富谷市発でも育て上げると、愛着

がわき、誇れると思う。何よりも楽しい富谷市であってほしいから。 

例えば、国際的に人気のあるアニメ関連のイベントや、ダンスパフォーマンスやマーチングバンドとコラボレーションの

プロジェクションマッピングなど。食では、ラーメンフェスは、仙台市でなくとも、人が集まると思う。富ヶ丘商店街とそ

の周辺には、行列のできるラーメンの有名専門店が立地しつつあり、例えばその地域をラーメン通りとして集積を

高める取り組みは可能ではないでしょうか。 以上 

565.  移住者増の対策を積極的に取ってほしいです。空き家の利用のお手伝いなどと合わせると若い人、農業をされる

人など呼び込めるのではと思います 

566.  現在富ヶ丘で高齢二人暮らしをしています。あたりを見ても、高齢者の世帯が多く見受けられます。若い人たちの

力が必要に思います。若人が集まることで、活気があり老若男女共に豊かな暮らしに。そうするためには働く場

所、企業誘致の推進が必須。人口が増加することで商業施設、道路、住宅、病院とその中で子育て支援・幼

児教育・小中学校の教育等、それに伴い健康維持・介護予防・障がい者支援等が推進されるんじゃないかと私

の個人的な意見です。 

567.  道の駅を作り、特産のブルーベリーの販路の拡大をはかる・黒川地区のスポーツ振興の為に大型スポーツ洋品店

の誘致・仙台地下鉄南北線の延長・飲食店街またはビルを作る・起業家への捕助 市役所の皆様いつもありがと

うございます。 

568.  とみやどは結局何がしたくて作ったのかわからない ・ブルーベリーのイメージがないからもっとブルーベリー感出したら

いいのにな 
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№ 意見や提案 

569.  既存のスイーツフェアですがあまり魅力を感じられず、ごはんやさん企画もしてほしいです。スイーツ・ごはん共に年に

一度出店してこんなお店もあるのだということを市内外の人たちに知ってもらう機会を作るのはどうでしょう。 

570.  富谷市の中心が旧富谷町役場～今の市役所であるためいろいろな催しに興味は持つが、駐車スペース等を考

えると混雑が予想され、なかなか参加できない。花火なども行ってみたいが行けていない。成田方面などにも広い

富谷、それぞれでも楽しめる催し物や花火の機会があると嬉しい。富谷のイオンモールを利用したイベントが以前

あったり、コロナの予防注射の活用の機会があったが、今後も上手に活用する機会があるといい。（今はスペース

がなさそうだが）富谷の情発信の場所として活用。 

571.  スイーツ、はちみつ、お茶、シェアスペースなど企画が雰囲気に流され、費用対効果が見えない。それぞれの業績

を公開して必要性のあるものに絞るべきだ。 

 

⑧その他 

a. 行財政について 

№ 意見や提案 

572.  市民税、県民税は 93 万を超えると税金が引かれてしまう所を仙台同様 100 万を超えると税金が引かれる体

制にして頂きたいです。 

573.  交通公園を作ってほしいです・町内会の夏祭りの花火が減少しているので小学校や中学校で花火をあげられる

ところがあればイベント企画をしてお祭りと花火をできたらいいなと思います。 

574.  政策の中心は新市街地（新興団地）の住民が優先されるものが多く、旧住民に配慮したものが皆無である。

旧住民は長年にわたり行政を税制面においても支えてきた実績がある。小規模の町内会の要望を聞き取る機

会として懇談会を開催すべきである。また、まちづくりに貢献している NPO 担当者の派遣も有意義である。里山

や休耕地の保全、環境整備に対する助言補助制度も検討願いたい。今一度物言わぬ旧住民に光を当てた政

策を検討願います。 

575.  いわゆる「東部工地区整理事業計画地」は 40 年来市街化区域でありながら、手付かずである。一方でミニ開

発もされている。固定資産税も高いままである。そろそろどうするのか方向性を示すべきではない。この機会に検討

願います。 

576.  子供はみんな平等であるべきなので、親の所得で助成されるのではなく、税金の課税、非課税で助成がされるの

ではなく、やるのであれば子供一人に対しての助成にしてほしい。課税されているからと言って、助成の対象ではな

くなるのは違うと思う。また、60 歳以上の高齢者に対する助成があると、長く住み続けるきっかけになると思う。子

供だけでなく高齢者に対しても優しい街になることを望みます。そして、割増商品券はすごく助かるので、ぜひ毎年

実施してほしいです。家族に人数が多ければ多いほど助かると思う。 

577.  住みやすい街づくりの為にこのようなアンケートの機会を設けて頂きありがとうございます。富谷市役所職員の方が

利用している側の立場の想像ができていないようですので、改めて自己傲慢にならずに初心に帰って対応をして

いただけたらと思います。仕事をしている方は、利用する時間がどうしても閉館時間間際になってしまうこともありま

す。嫌な顔をするのは大変失礼だと思います。時間がない中、昼休みに出向く場合もあります。待つのは仕方が

ありませんが利用者がいるのにかかわらずプライベートな話を利用者がいる近くでする必要は無いのではないでしょ
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№ 意見や提案 

うか？いつも市役所へ行くのが心重くなります。一部の課や、一部のスタッフの方のせいでせっかく丁寧に対応して

くださっている職員の方まで同じに見えてしまいますよ。質をもっと大切に、日々の業務に取り組んでください。いつ

もお疲れ様です。今後に期待しております。 

578.  申請しなければもらえないシステムを何とかしてほしい。知り合いから教えてもらって初めてわかるのではなく。富谷

市で行っている支援金等もう少しわかるようにしてほしい。わかる人にしかあげないではなく。 

579.  税金の悪口がひどい。隣との衝立もないのでプライバシーが駄々洩れ。コンプライアンスのコの字もない！暴言がひ

どい。富谷市に借金しているが職員にしているわけではない！窓口に行きにくいので支払いの相談も支払いも周

りの目が気になる！！プライバシーがあってもいいと思う。 

580.  市役所関連団体の根本的見通し 

581.  独身者はますます増えるが、いまだにモデルケースが家族 4 人や夫婦単位になっている。例えば町内会ひとつとっ

てもそうだし、働いている独身者にとっては平日昼間に役所に来いというのすらハードルが高い。将来を思えば子

育て世代に配慮するのはいいと思うが、独身者はなんの見返りもなく税金を使われているのを忘れないでほしい。

子供優先、高齢者優先もいいが、たまには独身の方優先の何かがあればと思う。 

582.  一方、病院医療費等の申請も増えました。以前ですが、医療費の件で申請をすることがありました。コピーをとっ

て郵送でも可とのことでしたがコピーを取りにも行けず、ポストにも歩いていけない体調で全て自分で市役所に行っ

て申請するという方式…何かいい方法があれば…考えて頂けましたら幸いです。体が少々不自由になっても少し

でも長く機嫌よく住んでいられる街だと希望がもてます。子供たち少数者である私たちのことを見守っていただける

優しい街でありますように 返信が遅くなりました。 

583.  黒川郡（富谷市、大和町、大衛村、大郷町）の合併による行政の効率化を図る（10 万都市の実現） 

584.  空き家対策 

585.  市内の商店で、市民は特別割引が受けられる制度（物価がどんどん高くなっているので）、市内の GS で市民

は毎月 100L 無料で給油できる制度 

586.  町内会に入会していないと市の広報誌すらもらえず何の情報もない。市のホームページもリアルタイムではなく災

害時の更新もないもしくは遅い。J アラートも最近の戸建ては防音対策がしっかりしており外の音はほぼ聞こえな

い。SNS 等リアルタイムで受け取れる情報がない。水道使用料の支払いだけクレジットカード払いが出来ない。

特定の地方銀行や使えない pay しかない。窓口では口座引き落としを進められるが、都市銀行やネット銀行は

使えない。アメリカでは口座引き落としを強要するのはハラスメントだと言われている。オンライン請求書、クレジット

カード払いやネット銀行も支払いに使用出来るようにしてほしい。子供の頃から約 50 年富谷に住んでいるが同

級生はほぼ住んでいない。富谷市の職員で富谷市民は何パーセントぐらいいるのか。富谷に在住していない職

員になぜ住んでいないのかアンケートをとったらいかがですか？住みたくない理由がわかるのではないですか。 

587.  役所での行政サービスについて  7 月に首都圏より転入してきて思うこととして、こちらの窓口での対応は、悪い

意味で田舎である。活気や真剣みが感じられない。転入に係る電話での手続きについて、お伝えしたことを履行

していただけていなかったことが最たる例である。「住みたくなる街日本一」の計画は素晴らしいものであると感じる
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が、末端の行政職員さんにまで計画を実現させるに向けた熱意があるのかという点において疑念を抱かざるを得

ない事柄であったと振り返る。 

588.  本日、あけの平公民館の一階和室を利用させていただきました。ただ、上の方の障子が枠のみで紙が貼られてな

い状態なため、太陽の光が直接入りとても暑く、活動するのが大変でした。障子紙を貼るか、カーテンを取り付け

るか、ご検討をよろしくお願いしたいと思います。 

589.  市民墓地の価格を下げてください 

590.  市民活動サポートセンターを「TOMI＋」の中に開設する。県内 11 自治体に遅れを取っている実態の認識を持

つこと。平成 27 年 4 月 1 日設置「新城市若者条例・新城市若者議会条例」は、若者が活躍できる街にする

ため、若者に関する諸問題を、若者たち自身がともに考え、話し合い、彼らの力を生かす街づくり政策を立案して

いる。市長へ政策答申し、議会承認を得て市の事業として実施し、「新城のこれから」を若者の視点で実践に結

びつけている。「富谷若者条例」の制定を進めること。 

591.  「住みたくなる街日本一」の実現が喜ばしいことですがそのためには各ブロック別の細かい問題点を解決すべきだと

思う。①クリーン作戦への 1 人でも多くの参加の呼びかけ②大きな問題より小さな問題の解決③その他 

592.  若い人たちの考え方を理解してください・昔からのやり方を捨ててください・若い職員さんの本音を聞いてあげてくだ

さい→いい人材を慣例などでつぶしていませんか？ 

593.  先日 16 年飼っていた猫が亡くなり今年 4 月にできたばかりの富谷市ペット共同墓地に納骨させていただきまし

た。とても丁寧に納骨して頂き感謝しております。火葬は他の市で行ってきました。ゆくゆくはペットの火葬も富谷

市で行えるようにして欲しいと思います。 

594.  一部の議員の態度が高飛車で無礼。それが地域の行事、学校の行事の際に出ている。ある高齢の方が、帰ら

れた市長さんや役員の席に「よく見えるので前にどうぞ」と言われて座っていたら（もちろん役名は伏せてあった）ど

ういうつもりで座っているのかと叱責されていました。長年行事に参加していますがそんなことは一度もなく、むしろ

町長さんがどうぞどうぞと前の席を進めていました。今の市長さんもとても物腰がやわらかくて丁寧なのにとても残念

です。 

595.  若い人たちが越してくる町、そして子育てが不安なくできる街。 

596.  コンパクトシティ化を進める。理由は以下。電力供給、上下水道などインフラの維持保全コストの抑制。市民バス

の充実を容易化する。また、その自動運転化の可能性を高めたり、実現を早める。居住地分散型の能登の苦

境を見れば分かるように、集約型(コンパクト)は防災や復旧復興の面でも有効と思われる。 

597.  減税 

、上下水道支払方式変更 

、2 か月分まとめはきつい 

、見直して欲しい。弱者に寄り添う行政であって欲しい。 

598.  富谷市への意見や提案（アイデア）等を、手紙や電話で募集するのではなく、LINE 等 SNS で気軽に送ること

ができるようなシステムを作ってほしい。 

599.  食糧の自給自足を高める考えと実践 
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 イ．農業や農家がますます元気になり増えて行くことが大切 

 ロ．農家でなくてもできることを増やし取り組む。食につながる生活を！ 

 ⅰ．土地の貸付、サービス付、人口との交流ができる 

 ⅱ．自宅の庭でできる自給自足を広める 

600.  市長と市民との交流等を今後続けて欲しい 

601.  公民館利用について、以前子供の習い事で公民館を利用していましたが今まで登録団付で利用できていたのに

突然翌月から利用できないといわれ、以降登録さえできなくなってしまった。利用ができなくなった具体的な理由も

わからず、もやもやした気持ちで終わってしまった。市民センターにするという話が出ているときいたこともありますが、

公民館にしても市民センターにしても利用したい団体が平等に利用できなけえば、意味がないと思う。気持ちよく

利用できる体制にしてほしい。こっちの団体は利用できるけど、あっちの団体は利用できないというのはとても納得

できなかった。 

602.  婚活のサービスの充実化。 

603.  富谷市に 2 年前から移住しているものです。富谷市は、子育てがしやすい環境だと思い引っ越してきました。想

像通り住み心地がいいのは感じています。しかし、富谷市の広報誌など見ても、あまり未来投資という観点で物

事が進められていないように感じます。今は特に明石台や成田という地域で若い世代が住みはじめ人口が増えて

いますが、いずれは減少していきます。それでも絶えず住みたい、住み続けたいと思えるようなまちづくりが必要だと

思います。例えば、子育て支援を一層増やして、第二子の保育料無償化、など今人口が増え、盛り上がってい

るうちにどんどん未来への投資をすべきです。それが進まない大きな原因として、まずは、市議会の給与が低すぎる

ことが挙げられます。直近の市議会選も定員と立候補者が同じで市民が選べないという事態になっています。しっ

かりと市議会議員の処遇を改善し、より富谷を良くしようとする人材を増やしていくべきです。市長も一生懸命や

っていただいていることは承知していますが、最近はアピールだけなのか？と思うようなことが多いです。 

604.  富谷市で子育てしていて、満足！と思った事は厳しいかと思いますが正直ありません。給付金等は非課税世帯

やシングルマザーばかり手厚く、真面目に納税している私達にしてみればかなり不平等を感じます。また、新参者

の子育て世帯には冷たく、隣近所も対応は冷ややか。引っ越してすぐに町内会役員になり騒がしい子どもを連れ

ながらの総務の仕事はかなり厳しかったです… 

605.  物価高騰に伴い家計のやりくりが厳しい状況です。電気代など、補って頂くと助かります。 

606.  役所の職員の方の丁寧で迅速な対応に感謝しています。 

607.  これからもこの地域に住み続けます。最初に住んだ約 30 年前は私は若い層でした。しかい、今は若者（我子の

お友達等）が都会へ就職進出する率は高くなり、年寄りばかりが見える、住んでると思われます。デジタル的な

AI 等が発展利用率が高くなりつつ高齢者は、機能についていけないことでしょう。年代別に、健康かつ今後の必

要とされるニーズが違うと思いますので、見える化をして、行政で足りない点を地域の連絡係を設けて共有できる

仕組みが作られることを望みます。私も気がかりなお年寄りを近所に見ていて、心配していますが、私が訪問する

立場でもなく、他人なので深入りできずですが、心配している点から記入いたしました。 

608.  ソーラー発電 80%補助金 
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609.  効率優先ではなく、人に優しいまちづくり。 

610.  市営墓地に共同墓地を希望されている方が多いと思います。現在の墓地は殺風景な感じなので共同墓地中

心に、新たにイメージつくりをしてほしいです。一定期間納骨堂に、その後合祀や樹木葬など希望を取りながら 

など 

611.  ・富谷市に他県から転入して 30 年以上経過しております。住みやすい街を作る考えは賛成です。他県から移

住して一番困ったのは町の基本的な要素の一覧性の地図がなく、困りました。以前は郡であったためやむを得な

いのかと思いました。現在は市政がひかれ地図はなく窓口に行ったら市にはないと言われ、本屋にいかれてはとの

こと。探しに行きました。なしです。後日再度窓口に行き確認したら無いと回答もらいました。窓口で目的は何か

と色々聞かれ、市として住宅地図等作成するのが当たり前ではないかというと窓口を離れ、5 から 6 部の地図ら

しきもの（災害関係のもの）転勤でいろいろな場所で生活しましたが、生活する場所の住宅地図がないのは初

めてで何度言っても市役所は当てにできないと思っております。住みやすい街づくりを考えるなら基本の基本を考

えるべき。 

612.  今年の新米価格が昨年比約 2 倍となりましたが物価高騰対策としてお米券 5 キログラム 3 千円相当を全世

帯に配付希望します。 

613.  老若男女、障害のある人も皆一か所に集まれ、それぞれゆっくり又は楽しむスペースがあり、行ったり来たり自由に

いられる場所があり、一人でいるスペースもあり、いろいろな人々の動きも見れるスペース等皆共にいるよと感じら

れるところがあればと思います。それぞれが顔見知りというところ。送迎もあったらいいなぁと思います。音楽も聴いた

り、本も読んだり体を動かしたりなんでもできる皆が働く場所もあればなお良いなと思います。 

614.  市役所を人口比の高い成田や明石台等に移転してほしい。 

615.  街並みがきれいで満足しています。スーパーが多く日用品の買い物にも困らず住みやすいです。コワーキングスペ

ースを利用したくて予約しようとしましたが、当日予約ができないようだったので少し不便を感じました。利用時間

や利用者問わずフレキシブルに使えると、市内のリモートワーカーはもちろん、出張で訪れたビジネスマンや県外の

クリエイターにも利用してもらえて、交流人口の増加にも繋がると思います。 

616.  家が震災後に、傾きや歪みが出てます。助成金などの情報を教えていただけると助かります。最後に、若生市長

や市役所の職員の方々のおかげで、大変住みやすいまちです。いつもありがとうございます。 

617.  市長の公約達成率を出してください。 

618.  デジタル化による市役所の取組み期待。 

619.  市民の要望に即時応え得る市役所の整備 

620.  このアンケートがどのように活かされるか大いに楽しみです 

621.  外国人を雇用している企業によっては外国人労働者へのサポートが不足しているように感じます。そのために市内

のお店や金融機関でのトラブルが多いと聞きます。雇用する企業の状況を市でもチェックするなどする時期になっ

ていると思います。 

622.  住民票を残したままの大学生の選挙権のことですが、簡単に東京で投票できるシステムが欲しい。 

623.  若生市長や市職員の方々の誠実な行政運営に期待しています。 



52 

 

№ 意見や提案 

624.  支所の職員はいつも暇なのですか？働かない職員は必要ありません。税金の無駄です。国際スイーツ博覧会開

催に経費をどれくらい使うのですか？無駄では？高齢者や介護に関係することに回してください。 

 

b. その他 

№ 意見や提案 

625.  問 12 の 1～23 項目が日本一の行政にならいすべての項目が 1 位になる取り組み 

626.  各町内会のやり方、運営の仕方はあるでしょうが、せっかく移り住んできた若者世代ががっかりしないような、意見

を言える、運営できるように（世代交代）してほしい。時代とともに町内会の運営方法も変わるべき。今は共働

きが当たり前。町内会の仕事を簡素化するべきです。 

627.  細かいところですが町内洗浄に関しても、ひより台の掃除場所ですが、私の住むひより台一丁目、13 班の掃除

範囲が広すぎて、ほかのところの方々が終わっていてもまだ終わらないという状態です。このことも何度も班長さん

が言っているのに、全く変わりません。自分のところが良ければ、ほかのことはどうでもというのでは何事も変わらない

のではと思います。小さなことですがよろしくお願いします。 

628.  これから無職になるので、単身者も生きやすい市にしてほしいです。 

629.  南北の差がある（利便性において）正直「住みやすい」とはいいがたいです。他の人にもすすめられません。 

630.  若い世代に住んでもらうには、町内会の外部委託や廃止はメリットになると思う。他の方法で地域のコミュニケー

ションをとれるようにするのはどうか（イベントや同業・同世代等の集う機械など） 

631.  富ヶ丘も高齢者が増えてきて町内会活動が心配です。街角カフェは好評で他の地区の方からうらやましがられて

いるくらいです。でも参加者が増えないのはなぜでしょう。みんな一度参加してみれば楽しさがわかるのにと思いま

す。死亡や子供のところに転居など空き家も増えています。その後にはアパートが建つことが多いですが、その住人

は町内会活動に参加しません。班長の確保が難しくなってきています。足・腰が悪くなるので当然かと思います。

パークタウンの新しい団地では金額を決めて外部に委託していると聞きます。そこまでしなくても何か方法は無いの

でしょうか 

632.  U ターン等の移住者を募り、人口増加につなげる基本的方策 大変ご苦労様です。「住みたくなる街日本一」が

早くに達成できますように。期待しておりますので市民共々力を合わせ行動して 10 年後の富谷市に注目です。 

633.  富谷市をもっとアピールする素材が少ない。全国に向けて率先するものがあるといい 

634.  LGBTQ の方、高齢の方等社会的に数が少ない（マイノリティーの方）方や、弱者と言われる方に対し、優しい

政策を取ってほしいです。先に述べたような方々が、心の底から安心して「暮らしやすい」と思えてこその富谷だと

思います。 

635.  第二の故郷と思い、40 年以上住まわしてもらっています。それなりに有意義に暮らしています。体調不良の為ア

ンケートも満足に答えられません。大変遅くなりました。申し訳ございません。心より市の発展を祈ります。 

636.  全くあいさつのまちじゃないです。町内会考えるべき。知らんぷりの町鷹乃杜 
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637.  小生終の住処として選んだ富谷市です。40 代の頃一度富谷町に居を構え、一年もたたず転勤。転勤の末

1999 年定年退職を機にここ富谷市に戻りました。富谷に住んで 25 年素晴らしき富谷を実感しています。あり

がとう富谷！！ 

638.  女川原発の再稼働のことが気になります。若い方々、子供さん方の生活が一変することがないように、原発に頼

らない生活を学び、推進するようにお願いしたいと思います。 

639.  税金を減らす・地域活動をもっと増やす・介護制度見直しが必要だと思います 

640.  今回のアンケートにおいて満足度で「わからない」と答えざるを得ないことが多すぎる。我々市民に全く伝わってこな

いことが多い為「わからない」としか言えない。これはどこに問題があるのか？？？ 

641.  大変生活しやすく、素晴らしい市だと思います。これからも住み続けたいと感じます。 

642.  日吉台は高齢化が進み、町内会の班長会議はほぼ高齢の方です。町内会の必要性を今一度考えて頂き、お

年寄りの為の町内会なのか、町内の為の町内会を考えて頂きたいです。町内会長はじめ役員の方々は理解し、

頑張っていただいていますがやはり班会議となると、どうやったらお年寄りがお金をもらえるかの話し合いで正直がっ

かりです。このままではせっかく若い人たちが引っ越してきても、離れていってしまうのではと思います。日吉台小学

校の人数も年々減っています。ネガティブではなく、お年寄りが活発に活動できる場所がもっと必要なのかと思いま

す。生き生きとしていればお金の話は少なくなるのではと…。例えば PTA の仕事で町内会へ依頼するなど。ベル

マークなどは座ってする作業なので会館などでお茶を飲みながらしてもらう。ちょっとした楽しみと自分が必要とされ

ていることの認識があると、また自分たちが貯めたもので小学校の備品を買ったなど、目に見える内容であれば生

きる目的となりうると思います。 

643.  大変住みやすい街です。これからもよろしくお願いします 

644.  10 年後、20 年後を見据えた投資を今直ぐやろう！もたもたして居ると、少子高齢化の大波は直ぐにやって来ま

すよ。県内トップの若い街でしょうが、今後もずっと若さを維持出来るでしょうか？今後も子作り子育て世代を切

れ目なく呼び込む為にはどう言う施策をすべきか？よ～く考えよう！ 

645.  前向きな意見ではありません。この地に 30 数年間生活をしてきてその間に子育てや学校町内会を参加してきた

者です。しかし年齢を重ねてきて町内役員等がとても負担に感じるようになりました。30 数年前と何も変わらずに

行事がありこれからもこの行事が続くのかと考えると不安さえ感じます。時代と共に行事も少なくならないのでしょう

か。今の時代そこまで隣人の付き合いも求めず個々に楽しみをもって生きていると思うので役員以外の時は参加

に興味を示さず役員さんだけがいつも苦労されています。コロナ禍の時は行事がなく、寂しいのかと思いきや静かに

過ごせたと思います。時代と共に行事を減らしてほしいと考えている 1 人です。 

646.  移り住んだ時より愛着を持っておりました。今では商業地も増え、わざわざ泉中央まで行かずとも生活に不自由

することもなくとても住みよい環境です。ただ、自然が減少するのは寂しいですが、我が家も山を開拓したところな

ので何も言えませんが。10 月 10 日市政 18 周年記念花火ですが毎年楽しみにさせてもらっているのですが、

今年は前の人が立っていたので後ろで私たちの横にいたシートに座っている子が”見えないねー”と、私たちですら

上に上がった花火しか見られず今年はマナーが悪いなぁとそちらに気が…残念な花火になりました。また協賛寄付

をしてくださった方々のお名前など発表しておりましたが、声が小さく聞き取れなかったです。その方々のおかげでの

花火でもあるので、ちゃんと聞き取れるくらいの音量でお願いしたいなと思いました。 
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647.  多文化共生の危うさを認識し日本人に相応しくないものはとりいれない、日本の伝統を繋いでいける人材の育成

(ピラミット型)ノーベル賞を取る人材の育成。 

648.  私は自分が住んでいる富谷市にとても誇りを持っています。学校の授業で自分の市の児童サービスの取り組みや

待機児童数、誰に話しても「富谷市すごいね」と言ってもらえます。だからこそ、もっと良い富谷市にして知名度を

高くし、「富谷市ってどこ？」「コストコあるところだよ」というやり取りをしないで、「富谷市！あそこか」と言ってほしい

です。 

649.  富谷市に移住して 13 年。同郷の人がたくさん富谷に住んでいると聞いていますが、ほとんど会えたことがないです

（笑）富谷市は暮らしやすい街で有名と聞きますので、今後もよさを発見できるようにしていきたいです。孫の世

代を見て…同郷の子供たちは人と会ったら”挨拶”をするが、都会の子供なのかほとんど挨拶をしないのが本当に

気にかかる。挨拶をしない世の中になってしまったのが悲しいですね。近所の孫の友達とはおはよう！行ってらっしゃ

い！こんにちは！おかえり！を交わす喜びを感じている。この 13 年近所の住人ともほとんど話をしたことがない

（両隣、お向かいさんくらいで）。皆さんもプライバシーを守りつつ生活しているのでしょうね。今後とも被災者を受

け入れてくれてありがとうの気持ちを込め、どうぞ宜しくお願い致します。最後に、被災移住してきた人とお会いでき

たらいいな～！ 

650.  地域活動の負担を減らして欲しい。時代にあったやり方（例えばペイペイでの集金等）をして欲しい。PTA をなく

して欲しい。 

651.  富谷市に来て、まだ日が浅い。他県に暮らしていたので、簡単なことしか思い浮かばず、まだ暮らしが豊かになるこ

とがわかりません。 

・これは町内のことなのかもしれませんが、毎年 10 月頃になると、赤い羽根の集金が来ます。これは強制でしょう

か？ 

・富谷市のことがわかりやすい言葉で説明されているものがあるといいかなと思いました。 

652.  老若男女、障害ある方もともに手に手を取って生活しやすい場であってほしいです。 

653.  90 歳以上のアンケートは回答が難しいのでやめてほしいです。若い方へお願いしてください。 

654.  とても住みやすい街だと感じる 

655.  ①富谷は北と南で別れるべき（コストコより上か下か）②観光政策はすぐ停止、中止。素人が下手に考えるべ

きではない③富谷南は公園、屋内施設（遊び場、勉強、スポーツ）を増やす④富谷南～泉の交通手段を増

やす。市民バスは南エリアのみの便でまわるので ok 大亀山は古く暗く怖い！⑤古くなった道路整備、特に南エリ

ア⑥治安を守る為南エリアに警察を増やす⑦富谷から外へ出る活動を子供に増やす⑧富谷宿は無駄なのです

ぐ廃止。「シリコンバレーに行って何か富谷が変わりましたか？」⑨観光より娯楽施設を！！病院移設（精神

病）は絶対ダメ！！⑩北エリアは大和町でどうぞ！！⑪子供たちはほとんど富谷から出ていく。しかしまた別の人

が来る。老害がはびこるのではなく、いい田舎づくりをすべき。⑫バス利用（宮交等）の補助強化、本数増やす

⑬渋滞も解決できないのに、病院設置＆富谷の税金で建てるなんて言語道断！！デモ起こしますよ！！ 

656.  コロナ感染症かが 5 類に移行したにもかかわらず、未だに町内会の祭りは再開しない。（役員の怠慢） 
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657.  明石台近辺は成田と異なり、カフェとかコンビニの誘致が少なく病院や老人ホームとかの誘致の偏りで、地域ブラ

ンドや利便性が偏る。バランスの良い街作りをお願いしたい 

658.  泉大沢、イオン富谷、元蔦屋書店など空き店舗が多すぎる。すさんだイメージが淋しい。このままだと将来松陵や

鶴が丘のような老人だけのゴーストタウンになるのが目に見える。街づくりに、もっと工夫が必要。 

659.  富谷市は山岳地帯、地盤のいい仙台市へのベットタウンで発展してきたことを忘れてはいけないと思う。成田・明

石台を発展させ、仙台からの集客を見込めるような街づくりをしないとだめだと思う、小さい店がぽつぽつとあっても

一見さんで終わりでリピーターをつかめない市役所を不便なところに立てて、今後の計画を市民に明らかにするべ

きだ。明石東の病院の誘勢と、マンション開発をし、市民数をあげていかないしだめだと思う。成田から雪深いから

基本的にだめってことをわかって行政開発してほしい。 

660.  富谷市に住んでいますが市役所に行く機会はほとんど無く、その代わりに毎月来る広報を楽しみにしています。カ

ラーで町の出来事がよく書かれていて、とてもいいです！！・老人と子供が安心して楽しく暮らせていたらその町は

いい街だと思います。成田図書館楽しみにしています。 

661.  市というより町内会のことで申し訳ないのですが、できれば大運動会や秋祭り等はなくして、自分たちの時間を使

いたいです。役員や班長になると、一年間自由がなくなりとても迷惑しています。このやり方を何とかしてほしい。町

内会費は払うのでそれをもっと有効に活用してほしい。せっかく富谷市で楽しく暮らしていても、老後は引っ越しを

考えないといけないかと思っています。 

662.  仕事を辞めたら散歩をしても関われる場や交流の場がない。家族も残業があるとバスが不足していて迎えに車を

出さざるを得ない。地下鉄近くに居住しないとだめか。通勤に 1 時間 20 分はかかってしまう。冬はさらにひどいだ

ろう。なじみの顔と合わせられる市とか、滋養に富む食事所とかもっとあるといい。洞雲寺のように何年たっても変わ

らない自然が豊かに残る場所、起伏に富んだ場所があると癒されるのではないかと思う。老若男女が使える図書

館＋庭園など誰もが交流できる場所がいくつもあるといい。年齢や体力にあった豊富な仕事の場が紹介されると

嬉しい。 

663.  海外の人に優しい街 

664.  最近、最低賃金が上がってきてとても嬉しいです。働くモチベーションになります。このまま最低賃金 1000 円目

指してほしいです。よろしくお願いします。 

665.  企業の誘致や市外からの人を呼び込むよりも、ずっと住んでいる人たちを大切にしてほしい。暮らしやすい街 1 位

などどうでもいい話で、暮らしやすかったから長年住んでいる。便利になっていくのは嬉しい反面、渋滞や土地の高

騰をうむ。都市化していくのはふるさととして耐え難い。 

666.  町内会費用の徴収を振り込みにして欲しいです。徴収される時とされないときが度々あるため。 

667.  成田地区の町内会は個人の負担が多く、町内会を脱退する人も多くなっている。 

668.  町内会の草取りはやらない方が良い。毎回同じ人しか出席しない。町内会費が増えても良いので業者に頼んで

も良いのでは？会長がコミュニケーションの為と言っていた。休日仕事の人もいるのでやめた方がよい。 

669.  問 11、12 のその他でたくさん述べました。仙台から移り住んでほぼ３０年。緑が見える団地で、子供たちを育て

ることができました。その子供たちが巣立ち、孫たちを連れて帰ってくる光景をみることが多くなり、静かになってきた
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住宅地にも明るさが見えました。その世代が、またここ富谷市で住みたいと思ってくれるといいですね。ワクチンなど

の危険なものにお金をかけないで、住宅支援金など若い人たちが希望を持てる街になったらいいですね。その子供

たちが、身体と心を壊さないようにお米をしっかり食べて、ワクチンなどに頼らない健全な身を作っていけるように、正

しい情報をしっかり共有していけたらいいですね。 

670.  ・地下鉄南北線 富谷市に延伸・総合病院（東北労災病院、宮城県精神医療センター富谷市に移転） 

・企業誘致・ブルーベリー、いちご等摘み取り体験型観光（ジャムづくり、料理教室） 

・道の駅・富谷市出身の有名人を富谷市観光大使にし、地元の魅力を PR してもらう 

671.  イオンが 2 つも有るに関わらず、人気店のテナントが何も入っていない。大沢イオンは廃棄化しているのでみっとも

ない。特に 1 階。富谷に住んで居ながら年に一度も行かない。レストラン街もないし日曜日は車が多く止まってい

るが何しに行ってるのか不思議。太子堂あたりから大和町は昔の姿のままで活気とはかけ離れた村のイメージ。富

谷市というと古い村のイメージが拭い切れない。緑を残す事は求めていない。虫や花粉などが増え生活しづらい 

672.  新型コロナワクチンについて（インフルエンザも）10 月から 65 歳以上の方を対象にしているワクチンですが、世

界で日本だけ接種しているのはご存じでしょうか？しかもレプリコンは動物実験もしておらず、安全性や信憑性や

確信がないようです。副反応や体調不良、死亡例などよく考えて頂きたいです。本当は今すぐ中止してほしいと

思っています。 

673.  どの年齢世代にも生活しやすい暮らしができたらありがたいです。弱者に対してもみんなで支えあえる富谷市、また

自然と人間が共存共栄し、助け合える富谷市であってほしいと願います。 

674.  結婚を機に富谷市に住み始めましたが、訳あって離婚しました。それでもとても住みやすいとても好きな地域なの

でそのまま一軒家に一人住んでいます。しかし、土日仕事なことも多く、地区の町内清掃などに参加できない日も

多く、気まずく感じる時もあります。とても稀なケースだと思いますが、町内会長は独居の家庭を把握して、「班

長」などは配慮していただけないかなと考えます。個人情報とかあるかもしれませんが…私のようなケースはごく少

数ではあると思いますが 40 代独居がずっとこの町で暮らせるような仕組みがあってほしいと考えます。私のような

場合、いずれ出ていかなければいけないのかなとか不安に思うこと多いです。子供たち、高齢者のことを考えた素

晴らしい市だと思います。（個人名の記載は削除しました） 

675.  この町で育ってずいぶん経ちますが、コロナ前と比べて町内会の夏祭りなどの地域交流の場が、縮小されてとても

寂しいです。現状、私たち若者が隣の人の顔もわからないままになっていますので、地域の人と顔見知りになれる

ような街になるのが夢です。そうすれば愛着が湧き、若者が街から出ていかず、住み続けようとすると思います。 

676.  とても住みやすく居心地の良い町です！これから図書館などもでき、ますます楽しみです！ 

677.  人口が増加している明石台での花火大会企画富谷市役所周辺であげている花火は見えないし、見に行けませ

ん。また、仙台市内（泉中央含む）の花火大会も見えません。ご高齢の方や障がい者、子供たちに見せてあげ

たいです。 

 


